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Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,50

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 28º
Min. : 21º
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Segunda parcela do iPVa 
2021 começa a vencer 
nesta quinta-feira (18)

codanorte contribuirá com o 
projeto avançar Norte de 
Minas da amams

Bombeiros do Norte 
de Minas recebem 
viatura moderna

arcebispo de Moc 
celebra Missa de 
cinzas com subsídio 
do Retiro Popular

Zé Reis discute com 
codanorte agências 
de regulação de 
saneamento

câmara de Vereadores 
regulamenta criação de 
frentes parlamentares

Bombeiros inspecionam 
parque para abrigar base em 
São Francisco

Marcelo Freitas busca atender 
demandas dos municípios 
mineiros

divulgaçao 

Norte de Minas pode 
continuar a realizar cirurgias eletivas

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas reuniu-se nas últimas semanas com várias lideranças, prefeitos e vereadores 
do Norte de Minas e também do Vale do Jequitinhonha, com objetivo de conhecer as demandas de cada município. O par-
lamentar informa que seu mandato sempre foi pautado em buscar recursos e a execução de políticas públicas que possam 
atender os anseios do povo mineiro. 

O parlamentar em reunião com o prefeito de Pirapora, Alexandro César

O deputado Zé Reis, do Podemos, se reu-
niu na tarde de segunda-feira (15), com os 
dirigentes do Codanorte, em Montes Claros, 
quando discutiu o funcionamento da Agência 
de Regulação de Saneamento Básico do Norte 
de Minas (ARSAN), que é a quinta nesses mol-
des em Minas Gerais e por isso, a proposta de 
criar uma associação estadual, reunindo todas 
elas para trabalharem de forma conjunta.

O 4º Comando Regional de Operações dos 
Bombeiros Militares apresenta hoje, em Montes 
Claros o Military Utility Vehicle (MUV), novo 
veículo encaminhado para o Norte de Minas e 
que tem como principais característica, vencer 
com facilidade desníveis do terreno, podendo 
se locomover com segurança em áreas de alaga-
mento. No dia 15 de janeiro o Estado distribuiu 
vários veículos para as unidades dos Bombeiros, 
deixando o Norte de Minas sem o beneficio.

O arcebispo metropolitano de Montes 
Claros, dom João Justino Medeiros, celebra 
hoje às 7 horas, na Catedral Metropolitana 
de Montes Claros, a Missa de Cinzas, quando 
inicia a Quaresma e também a Campanha da 
Fraternidade na ecumênica. A celebração será 
transmitida pela TV Gazeta Norte Mineira, ca-
nal aberto 2.1. 

ReGiONaL 5

Senador Viana aponta 
união de esforços pela 
construção da 
Barragem de Jequitaí

A união de esforços do senador Carlos Viana 
(PSD), vice líder do presidente Jair Bolsonaro 
no Senado, juntamente com o presidente da-
quela Casa, senador Rodrigo Pacheco (Demo-
crata), e o deputado estadual Arlen Santiago 
(PTB)  fez com que as obras da construção da 
barragem de Jequitaí retornassem as atividades 
após 20 anos paralisadas. 
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O Norte de Minas ficou fora da proibição de cirurgias eletivas para pacien-
tes do Sistema Único de Saude, como foi determinada pelo Estado. Desde sá-
bado que a Secretaria Estadual de Saúde determinou, a suspensão de cirurgias 
eletivas não essenciais para as redes pública e privada contratada e conveniada 
com o Sistema Único de Saúde (SUS) em algumas regiões do estado.

SaÚde 6
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3. O uso da inteligência artificial
A inteligência artificial deve ga-

nhar corpo na telemedicina, em uma 
interação com os profissionais de 
saúde. É possível pensar em aplica-
tivos e softwares capazes de avaliar 
se uma pessoa precisa de uma con-
sulta, apenas observação ou ir a uma 
emergência apenas respondendo a 
um questionário. É possível conciliar 
essa entrevista para que o médico 
conclua o diagnóstico – incluindo 
as considerações da inteligência ar-
tificial.

4. Mais dados, mais prevenção
As anamneses e entrevistas feitas 

pelos profissionais dão uma série de 
subsídios e insights para os profissio-
nais, que podem indicar cuidados 
para melhorar a condição de saúde 
não necessariamente relacionada 
àquela queixa. Aspectos como hábi-
tos do dia a dia e histórico familiar 
dão indicações de problemas que 
podem surgir no futuro e podem ser 
monitorados previamente com mais 
facilidade pela telemedicina. Além 
disso, é possível cruzar dados para 
identificar tendências e cuidados, 
que podem ser usados de forma pre-
ventiva – respeitando a privacidade 
dos usuários, mas fazendo uma aná-
lise de um grupo populacional.

5. Atendimento digital e saúde pú-
blica

Os silos de informação gerados por 
empresas especializadas em telemedi-
cina podem ser aplicados pela saúde 
pública para desenvolver programas 
de prevenção à saúde de doenças. Essa 
universalização de dados – respeitan-
do as regras da Lei Geral de Proteção 
de Dados – é capaz de indicar cami-
nhos importantes para o sistema de 
saúde, inclusive na projeção de possí-
veis doenças decorrentes de hábitos de 
vida, histórico de saúde, entre outros. 
Já existem esforços internacionais para 
o compartilhamento de dados entre 
países, especialmente na Europa, com 

o propósito de suportar os sistemas de 
saúde locais, fomentar pesquisas e de-
senvolver políticas públicas.

6. Checagem de sintomas
Alguns países adotaram aplicativos, 

chatbots ou tecnologias vinculadas à 
inteligência artificial capazes de identi-
ficar a situação de um paciente conta-
minado pela Covid-19. Com checagens 
constantes, esses países conseguiram 
monitorar a situação das pessoas e, ao 
mesmo tempo, reduzir os custos de 
atendimentos desnecessários em hos-
pitais – assim como evitar uma pessoa 
que testou positivo de circular pela ci-
dade, ampliando o risco de exposição.

Durante o pronunciamento do presidente da Câmara Municipal, Claudim 
da Prefeitura expôs sobre a organização sobre o regimento interno como 
audiência pública de qualquer espécie. Mas o principal ponto que destacou 
foi o aniversário da Fadenor que completa 25 anos e segundo o presidente 
merece ser lembrado e festejado devido a sua importância cultural. Ele não 
mencionou o que será feito, mas destacou que uma data tão importante para 
uma instituição igualmente importante não poderá deixar de ser lembrada. 
O seu requerimento para fazer as comemorações foi aprovado por todos que 
concordaram com a iniciativa de Claudim que também fez alusão a doação de 
parte do imposto de renda para entidades carentes sem que ninguém  pague 
mais. Os recursos são para o FIA e atende entidades filantrópicas na cidade.

CONSTRUçãO DE PONTE É FESTEJADO PELA 
POPULAçãO

A Prefeitura de Montes Claros irá construir uma ponte sobre a linha férrea 
na av. Minas Gerais, nas imediações dos bairros Floresta e JK. A obra irá aten-
der uma antiga reivindicação dos moradores da região e dos trabalhadores 
e estudantes que por ali passam. A obra faz parte da política da Prefeitura 
de promoção e melhoramento da mobilidade urbana através do aumento da 
capacidade de tráfego com a adequação e qualificação das vias, e irá melho-
rar significativamente a segurança, a comodidade e a fluidez do trânsito e 
o tráfego de pedestres, automóveis, veículos de carga e transporte coletivo 
naquela região.

ESTUDO ANALISA ExPECTATIVA DE VIDA EM
 MONTES CLAROS

A expectativa de vida do cidadão de determinado país, estado ou municí-
pio é um indicador da qualidade de vida da população. Um estudo confeccio-
nado pela revista inglesa Nature Medicine, que usou dados de 2012 a 2016, 
utilizou fatores econômicos, sociais e a disponibilidade de serviços de saúde 
para mensurar o número aproximado de anos que um grupo de indivíduos 
nascidos no mesmo ano irá viver, se mantidas as mesmas condições desde o 
seu nascimento. A pesquisa trata sobre a longevidade e as causas de morte 
em 363 cidades com mais de 100.000 habitantes de nove países na América 
Latina (Argentina, Brasil, Chile, Colômbia, Peru, El Salvador, Costa Rica, Pana-
má e México). Do total de municípios analisados pela pesquisa, que faz parte 
do projeto Saúde Urbana na América Latina, 152 estão localizados no Brasil.

VISITA A CODEVASF CONCLUí ETAPA DE DOAçãO DE EQUIPAMENTOS 
PARA POçO ARTESIANO NO GRANDE RENASCENçA

Na manhã da última quarta-feira (10), esteve pessoalmente na sede da 
Codevasf representando o vereador Junior Martins (Cidadania) acompanha-
do do assessor do deputado federal Zé Silva (Solidariedade) Dawson Batista 
e, Manoel Henrique Figueiredo presidente da associação dos moradores do 
bairro Tancredo Neves, para assinatura de documentos referentes a liberação 
de equipamentos e insumos para a instalação do poço artesiano da horta co-
munitária da associação. A emenda que garantiu a abertura do poço na comu-
nidade é do deputado Zé Silva, atendendo reivindicação do vereador Júnior 
Martins e, irá beneficiar direta e indiretamente, dezenas de famílias da região.

PREFEITURA CRIA COMISSãO PARA APURAR DENÚNCIAS DE 
FURA-FILAS NA VACINAçãO CONTRA A COVID-19

Com a Portaria 03/2021, de 10 de fevereiro de 2021, a Secretaria Municipal 
de Saúde criou uma comissão para apurar possíveis violações das priorida-
des na vacinação contra a Covid-19 em Montes Claros. Compete à comissão 
apurar os questionamentos e denúncias da população relativas a eventuais 
violações de prioridades do Plano de Vacinação Contra a Covid-19, dando 
posterior encaminhamento à Secretária Municipal de Saúde sobre os fatos 
apurados. A comissão irá analisar denúncias de ações que estejam em desa-
cordo com o Decreto Municipal nº 4.171, de oito de fevereiro de 2021, assim 
como as diretrizes do Ministério da Saúde e da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais.

MARINHA DIVULGA IMAGENS INÉDITAS DA APREENSãO DE BARCO COM 
COCAíNA

A Marinha do Brasil e a Polícia Federal divulgou imagens inéditas que 
kostram detalhes da operação internacional que interceptou e apreendeu 
uma embarcação carregada com cocaína em águas jurisdicionais brasileiras. 
A interceptação foi realizada pelo navio-patrulha Oceânico Araguari, a cerca 
de 270 quilômetros da costa de Recife. A inédita operação foi realizada em 
cooperação internacional, envolvendo o Centro de Análise e Operações Ma-
rítimas.

divulgação

6 tendências da saúde digital para o 
futuro (parte 2)

Em relação as mídias sociais, na 
qual muitos se valem para copiar e 
divulgar informações, geralmente 
escolhendo a dedo aquilo que en-
tendem ser apropriado, segundo as 
circunstâncias que se lhes apresen-
tam, se faz útil a reflexão de Jean-Paul 
Sartre em seu livro O existencialismo 
é um humanismo: “fazer a escolha 
por isto ou aquilo equivale a afirmar 
ao mesmo tempo o valor daquilo 
que escolhemos, pois não podemos 
nunca escolher o mal; (ou pensamos 
estar agindo assim); o que escolhe-
mos é sempre o bem, (ou pensamos 
estar agindo assim) e nada pode ser 
bom (ou mal) para nós sem sê-lo para 

todos”. O filósofo ainda afirma, cor-
roborando com o retro exposto, que 
nossa responsabilidade é muito maior 
do que poderíamos supor, pois ela 
envolve a sociedade como um todo.

Não deveria ser suficiente impor 
à sociedade ou a alguém, especifica-
mente, que proceda assim ou com 
tal objetivo. Faz-se necessário que a 
sociedade ou determinada pessoa, 
tenha ciência e entenda plenamente 
o motivo e o objetivo a atingir. Assim, 
se a sociedade ou um indivíduo bus-
car este ou aquele objetivo, sem total 
discernimento daquilo que se busca e 
porque se busca – ou seja, se cada um 
não souber expressar claramente as 

razões, o porquê e de que forma está 
engajado –, haverá consequências ou 
resultados com certeza. Entretanto, 
neste caso, a realização pessoal de 
cada um daqueles que se deixa levar 
apenas pela imposição de um ou de 
alguns, recairá não na própria satis-
fação ou concretização de um desejo 
personalíssimo, mas no contentamen-
to ou efetivação do desejo de um ou 
de poucos beneficiados ou manipula-
dores.

O embate, mais do que nunca, é 
necessário e deve se dar por meio da 
contínua promoção da educação for-
mal e de qualidade, por dever cons-
titucional do Estado e por meio de 

órgãos de comunicação, que se mos-
trem sérios e comprometidos com a 
difusão de fatos comprovadamente 
ocorridos. Esse compromisso tam-
bém compete a cada um de nós, que 
ao adquirimos o devido saber acerca 
de um fato, objeto ou matéria posta 
em discussão e questionado por al-
guém, devemos transmitir e difundir 
esse conhecimento, desde que a emis-
são de opinião ou exposição, possua 
o devido sustentáculo na ciência e no 
conhecimento comprovado. Somente 
desta maneira, será possível sobrepor 
a luz do saber às trevas da ignorância, 
como de fato, felizmente tem ocorri-
do, ainda que com percalços.

A nova rede social do momento, 
ClubHouse, já existia desde 2020 nos 
Estados Unidos, mas se popularizou 
depois que Elon Musk usou a plata-
forma para entrevistar o CEO da Robi-
nhood, Vlad Tenev. Essa rede ganhou 
destaque em pouco tempo, afinal em 
maio de 2020 foi avaliada em $100 mi-
lhões de dólares, recebeu investimen-
to de $12 milhões de dólares e agora 
é avaliada em $1 bilhão de dólares, 
tendo apenas 9 funcionários. Chegou 
com uma proposta bem diferente de 
outras redes, sendo uma espécie de 
podcast ao vivo, com a possibilidade 
de interação e conversas entre várias 
pessoas e já foi adotada por diversas 
celebridades, artistas, influenciadores 
e grandes referências em assuntos 
profissionais. Como o app funciona 
com base nas conversas por voz, não 
sobrecarrega tanto o recebimento e 
consumo de dados, o que faz com 
que não trave tanto e não tenha tanto 
delay como em conversas por vídeo.

São mais de 2 milhões de usuários 
ativos por semana, e em janeiro de 
2021 chegou à marca de 3 milhões 
de downloads. A plataforma é dispo-
nibilizada apenas para o sistema iOS 
e só é possível utilizá-la através do 
recebimento de um convite, enviado 
por outro usuário. Quando alguém se 
inscreve no app, recebe dois convites, 
para que seus contatos façam parte. 
Existem pessoas até cobrando, de for-
ma ilegal, pelo convite para entrar na 
rede social que se tornou o aplicativo 
número 1 na Apple Store.

É muito cedo para falarmos sobre 
estratégias certeiras e que funcionam 
bem, pois depende de experimentos 
e testes a longo prazo, que são ba-
seados e delineados de acordo com 
o comportamento de consumo dos 
usuários, e como é uma rede nova, 
ainda estamos falando de previsão de 
tendências para um futuro próximo. 
Algumas observações importantes:

O MEDO DE FICAR DE FORA

As pessoas estão passando muito 
tempo na rede (de 11 a 22 horas se-
manais). É claro que pelo fato de ser 
uma novidade, é compreensível, mas 
o que reforça isso é o senso de exclu-
sividade, já que só é possível utilizar 

com o recebimento de um convite, 
e caso seu celular seja um iPhone. 
Já que em outras redes só se fala de 
ClubHouse (inclusive Mark Zucker-
berg, fundador do Facebook, faz parte 
de diversos debates na rede) há uma 
certa urgência por parte de todos para 
conseguirem entrar também. Esse 
apelo de exclusividade potencializa 
o fato de as pessoas terem medo de 
ficar de fora do que é atual. Outro fato 
que reforça o medo de perder, com-
portamento cognitivo do ser humano, 
é que o conteúdo não fica registrado 
na rede social, ou seja, se quiser sa-
ber do que está acontecendo, precisa 
acompanhar em tempo real, precisa 
estar lá, porque depois vai perder a 
oportunidade. É aí que fica o medo 
de ficar de fora. Aparece a notificação 
do tema da sala, e você sabe que aque-
la discussão não vai ficar salva, então 
se quiser, tem que ouvir na hora. Isso 
tudo está causando um alvoroço, já 
que o conteúdo compartilhado é de 
grande qualidade, são muitas salas ao 
mesmo tempo e as pessoas querem 
consumir todo este conteúdo.

NETwORKING FORTALECIDO

Dois termos definem bem o 
ClubHouse neste momento: conteú-
do colaborativo e a conexão. A rede 
é formada por pessoas, dentre elas 
grandes profissionais e celebridades. 
Já pensou em estar na mesma sala 
de bate-papo que seu grande ído-
lo, ou alguém que você admira? No 
ClubHouse isso é possível e muito 
corriqueiro. As salas têm modera-
dores que podem interagir o tempo 
todo, mas os ouvintes também po-
dem pedir a palavra e falar com os 
demais participantes. Uma excelente 
oportunidade de fortalecer a rede de 
contatos. O networking é fortalecido 
quando se mostra o seu valor, e a rede 
proporciona muito isso. 

QUEM NãO SABE, NãO CONSEGUE 
FAZER AO VIVO

Quem não tem conteúdo relevan-
te para compartilhar, não tem vez. É 
melhor ficarem como ouvintes. Aque-
les criadores de conteúdo amadores 
que se dizem profissionais de ponta, 

e na prática só geram conteúdo de-
pois de uma longa pesquisa ou com 
a ajuda do time de criação de conte-
údo, vão passar apuro caso queiram 
ser speaker, já que não podem tercei-
rizar o conteúdo. Além disso, o con-
teúdo precisa ter muita qualidade, já 
que tem um nível alto de audiência, 
incluindo celebridades e grandes es-
pecialistas. Quando se fala em conte-
údo relevante, também tem a ver com 
a qualidade dele. Não adianta chover 
no molhado ou abrir uma discussão 
como conversa de bar, que em nada 
vai agregar. Apesar de ter adesão no 
início, enquanto tudo é novidade, a 
tendência é que o consumo de conte-
údo seja mais seletivo. Com relação às 
outras redes, a produção de conteúdo 
no ClubHouse é mais facilitada, já que 
não depende de uma superprodução, 
apenas da voz e do conhecimento, e 
os assuntos vão surgindo naturalmen-
te.

A DISPUTA É PELO SEU TEMPO

Sempre que surge uma nova rede 
social, surge junto o questionamento: 
será que agora as outras redes sociais 
vão perder a força? Será que todos vão 
deixar de usar outras redes e migrar 
para a nova? A resposta é: não. Os usu-
ários utilizam várias redes, de acordo 
com suas necessidades, até porque 
nenhuma é igual a outra. Se fosse 
para termos 10 redes sociais iguais, 
não teria por que termos 10, não é 
mesmo? A grande disputa não é pela 
sua adesão, mas sim pelo seu tempo. 
Redes sociais não são exclusivas.

PARA AS EMPRESAS, É UM DESAFIO

Enquanto para os usuários é uma 
excelente fonte de contatos relevan-
tes, para as empresas é um grande de-
safio gerar conteúdo e se posicionar 
por lá. É preciso ter uma gestão muito 
bem feita para conseguir equilibrar a 
produção de conteúdo em áudio por 
colaboradores, já que a rede é feita 
por usuários e a humanização é extre-
ma. A Audi foi a primeira montadora 
no Brasil a promover um debate na 
rede, que contou com colaboradores 
sendo mediadores do bate-papo so-
bre carros elétricos.

SEGUNDO PLANO VAI MUDAR AS 
ESTRATÉGIAS

Boa parte do sucesso e da grande 
adesão à rede é pelo fato da rede so-
cial funcionar bem em segundo pla-
no, ou seja, basta abrir o app, entrar 
em uma discussão e navegar entre 
outros aplicativos, sem precisar ficar 
olhando para a tela do ClubHouse. 
Isso explica o comportamento dos 
usuários em passar um longo tempo 
consumindo conteúdo. Por isso, os 
conteúdos de outras redes sociais 
precisam ser repensados, já que vão 
assistir aos vídeos sem áudio, por 
exemplo. Legendas nunca foram tão 
importantes como agora para atrair a 
atenção.

TUDO TEM UM PONTO NEGATIVO

Para os surdos ou os surdos ora-
lizados, o ClubHouse está fora de 
cogitação, infelizmente. Isso porque 
ainda não existe a função de legenda 
e transcrição, portanto um público 
fica de fora. Alguns aplicativos exter-
nos fazem isso, mas acaba sendo uma 
carência na funcionalidade da rede 
social. Além disso, acaba tendo muita 
gente querendo aparecer ao mesmo 
tempo, muitas salas sendo criadas 
e falando sobre o mesmo tema. Se 
não atrair fortemente a atenção do 
usuário, ele vai para outra sala que 
esteja mais interessante. Por isso, os 
criadores precisam de atenção redo-
brada para a relevância da discussão, 
para ter uma boa taxa de retenção de 
atenção.

Por fim, capricha no texto da bio-
grafia. Como a rede tem poucas fun-
cionalidades e é bem intuitiva, o que 
mais acontece é o ouvinte clicar nas 
fotos dos speakers para saber mais 
sobre eles. Quando clicam, precisam 
ter vontade de te seguir para saber 
sempre que estiver online em alguma 
sala. Lembre-se que apenas o início 
do texto da bio é visto.

Somente com o tempo passando, 
será possível acompanhar o compor-
tamento de consumo de conteúdo 
dos usuários, para traçar melhores 
estratégias, mas, por enquanto, o 
ClubHouse caiu no gosto dos inter-
nautas.

MeNiLdO JeSUS de SOUSa FReiTaS
cONTadOR, PROFeSSOR da FacULdade MiLTON caMPOS, 

MeSTRe eM ciêNciaS cONTáBeiS, MeMBRO da acadeMia 
MiNeiRa de ciêNciaS cONTáBeiS e PeRiTO cONTadOR dO 

MiNiSTéRiO PÚBLicO da UNiãO

MaRia caROLiNa aViS
PROFeSSORa dO cURSO de MaRkeTiNG diGiTaL dO 

ceNTRO UNiVeRSiTáRiO iNTeRNaciONaL UNiNTeR

O eterno embate da luz do saber 
contra as trevas da ignorância 
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COMERCIANTE DOIDãO

Espia só como tem gente que não 
é muito correto do coquinho... Um 
dia desses um hominho chegou a uma 
determinada padaria e pediu um pão 
de doce... Até aí a coisa ia muito bem... 
Mas eis que ele pede para o dono da 
padaria manteiga... E aí o dono da pa-
daria ficou indignado e sapecou... Tu 
vai passar manteiga no pão de doce? 
Vou sim, por quê? Então eu não te ven-
do mais... É que em pão de doce não se 
passa manteiga e se tu quiseres trans-
gredir a lei do bom paladar tu vai com-
prar em outro lugar que o pão de doce 
eu não te vendo mais... E pasmem se-
nhores: ele não vendeu mesmo o pão... 
E o hominho saiu revoltado e disse que 
ia comprar em outra padaria...

LAVA JATO ANDA EM BAIxA

Eu fico cá a pensar... Um dia desses, 
um amigo chegou e disse que estava 
com o seu caranguinho novinho, todo 
sujinho e que precisava dar aquela la-
vada... Aí, um companheiro disse que 
era amigo de um dono de um lava-jato 
e que iria levar o caranguinho lá para 
ficar limpinho... O dono do carangui-
nho então pegou a chave... Saltou o 
muro... Deu a volta e mandou pegar o 
caranguinho e isso já faz uma semana... 
Ele simplesmente desapareceu... Esca-
fedeu... O dono do lava-jato ficou sem 
entender e disse que o movimento caiu 
demais... O povo sempre deve alguma 
coisinha, e aí, tem medo de uma des-
sas, o lava-jato possa ser em Curitiba...

ADMINISTRAçãO E A LATA DE 
DOCE DE LEITE

Um dia desses, um grande analista 
político e um dos grandes coquinhos 
pensante estava proseando e disse que 
a administração de uma cidade é com-
parada com uma lata grande de doce 
de leite... Que na verdade, o doce fica 
só em 20% da lata e o restante é bosta 
mesmo... E isso diante dos problemas 
encontrados, as dificuldades de alguns 
para governar uma cidade... Nisso, to-
dos os presentes concordaram e um 
chegou e disse: que essa lata de leite 
em nossa cidade foi aberta ao contrário 
e todos estão esperando que o doce de 
leite possa chegar... Pois até o momen-
to foi só bosta... Credo que coisa feia... 
Mas isso não palavrão, é? Só é fedido... 
Nojo...

BURRO É ExPLORADO E SOFRE 
ACIDENTE

Pois então, minha gente mais que 
biita... Eu não estou falando de ne-
nhuma autoridade e nem de alguns 
políticos... Eu estou falando de burro 
mesmo... Um bichinho quadrúpedes, 
que puxa carroça... Tadinho! Ele vi-
nha carregando um grande peso e em 
frente ao Hospital Universitário... Ele 
não aguentou e arriou... Caiu no chão 
sofrendo... Claro que, os motoristas 
estavam mais preocupados em que o 
trânsito fluísse... Mas é preciso, que 
cuidem melhor dos nossos animais, 
ainda mais um cavalinho que dá sus-
tento ao dono... A maioria é magrinho 
e mal cuidado... fico triste, e quem é o 
burro? O animal não tem escolha... Mas 
o homem tem!

HOJE TEMOS A POLíTICA 
DO óDIO

Sinceramente minha gente, eu es-
tou cada dia mais triste e decepcionado 
com o rumo que a nossa política está 
tomando... as pessoas não estão mais 
preocupados com o bem estar coleti-
vo... estão preocupado, com o vil metal 
e a vantagem que cada um pode levar... 
Os troca letras estão bandeando pelo 
lado que lhes oferecem mais e estão se 
tornando os verdadeiros pistoleiros da 
letras. Atacam duramente quando rece-
bem alguma vantagem e os nossos polí-
ticos brigam, não mais pelo povo e sim 
pelo que pode levar vantagem então 
prevalece a política do toma lá dá cá... 
da traição... da mentira e do vil metal... 
O povo precisa reagir, pena que não faz 
nada, né?

TExTINHO OU HISTORINHA 
CRETININHAS xONADINHAS

Pois muito que bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou deixando 
de lado todas as coisas importantes e 
sérias... e vou me dedicar exclusiva-
mente ao nosso besteirol de cada dia... 
afinal de contas tenho que oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor e rir é 
melhor do que ouvir a justiça de Santa 
Catarina... eca! Um dia, um fazendeiro 

forte disse que amava tanto a sua so-
gra, que iria fazer uma bela estátua, de 
tamanho natural, dela, na porta da sua 
principal fazenda... e os amigos disse-
ram que iam cobrar... um ano depois, 
todos voltaram a se encontrar e um 
deles perguntou pela estátua e logo o 
fazendeiro sapecou: Eu ia fazer a estátua 
e tudo estava preparado, mas minha so-
gra empinou a carroça e não quis engo-
lir o cimento e por isso não foi possível 
fazer... Arré!

FORMIGA AFRODISíACA É?

Eu sei que no estresse em que vive-
mos... A coisa não funciona bem e nem 
satisfatoriamente como devia... E ai, o 
pessoal tem apelado para o ovinho de 
codorna... O viagrinha do sertão, que é 
o pequi e o viagra azulzinho mesmo... 
Agora surgiu um esperto e disse que 
tinha encontrado uma formiga, era só 
comer a bichinha (no caso a formigui-
nha, viu mal acabado?) e então ficava 
doidão... Milhares de pessoas compra-
ram... Agora descobriram que tudo não 
passava de uma tremenda farsa... O pior 
de tudo, é que as formigas eram vendi-
das a peso de ouro... Mas também, que 
povo mais besta seu menino... Compre 
o que já dá certo, não é mesmo? É ruim.

PALAVRAS QUE EMOCIONAM

Snif... Snif... Snif... Cof... Snif... 
Buaaa me desculpem por estar tão 
emotivo... mas, é que eu fico feliz e 
com vontade de chorar quando eu 
ouço um discurso biito... um dia 
desses, estava eu assistindo a reunião 
da Câmara e eis que de repente um 
nobre edil começou o seu discursos 
dizendo: - Quero cumprimentar o 
público presente, que se faz presen-
te nesse momento. Uai, como é isso 
mesmo? Se o povo estava presente 
é porque estava lá, não é mesmo? O 
meu amiguinho malinha, que atende 
pelo nominho de Cotoquinho, anda 
meio que doidão e fica vomitando 
verdinho quando ele ouve algo que é 
redundante ou confuso.

UÉ, ExISTEM TRêS TIPOS DE VERE-
ADORES?

Pois muito bem minha gente... um 
dia desses, um nobre Edil estava pro-
seando e disse que hoje existem três 
tipos de Edis... o Viriador... que vive 
nas virilhas do Educador Tirando Rei; 
se ele der um peido assume o fedor 
e ainda pede desculpas... o Variador... 
que vive variando e virando de lado 
de acordo com o vento... um dia 
apoia o povo em outro não apoia... 
e por último o Virialiador... que vive 
da sobra do que ganha e do chefe do 
Executivo... Pois o certo mesmo, o 
que o povo quer, é um vereador fir-
me... que respeita a vontade popular 
e que pode confiar de fato... Essas 
eleições, o povo vai dar uma verdadei-
ra lição, mostrar que sabe o que quer.

O SAPINHO É MESMO PASTEL E 
NUNCA CHEGARá à COxINHA

Pois então, minha gente mais que 
biita... quando você vai a um porto, 
os estivadores tem uma linguagem 
própria, de palavrões e é normal... os 
técnicos do esporte bretão, também... 
os flanelinhas falam palavrões... Mas, 
se espera de nossas autoridades que 
eles usem uma linguagem sadia e não 
chula, como o Sapinho Embusteiro, 
Manguaceiro, Barbudo e sua turma, 
que usam linguagem de moleque... 
sem a mínima classe, mostra que se 
eles estivessem estudado ou berço, 
seriam diferente... Ah, eu já disse 
que o Sapinho nasceu pastel e jamais 
chegará a coxinha? Pois coxinha para 
ele, é gente que estudou; tem classe 
e merrequinha...  Isso sua turma não 
tem...

MONTEI NO PORCO

Pois muito bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou saindo 
de fininho e vou capar o gato... picar 
a mula... deitar o cabelo e cair mesmo 
no capinado... e não vá fazer nenhum 
tipo de traquinagem, que não estarei 
por perto para te acudir de jeito ma-
neira... pois eu tenho mesmo que ir 
embora e não estarei por perto para 
te acudir...  vou voltar somente ama-
nhã se Deus quiser... E até lá, por 
favor lembre-se: “O Senhor livrará ao 
necessitado que clamar, como tam-
bém ao aflito e ao que não tem quem 
o ajude”... Bíblia Sagrada... Para pen-
sar mesmo.

FUSO DO DIA – A burocracia para 
quem deseja abrir uma empresa e es-
barra... xô, coisa ruim... Fora!

xONADO DO DIA – O grande Edil 
Rodrigo Cadeirante que é atuante 
e mesmo se recuperando a saúde... 
Continua atuante e combativo... Su-
cesso, nobre guerreiro... Fui! 

Bancada Ruralista defende 
aumento do número de 
participantes da agricultura 
familiar

DIVULGAçãO
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Proposta de instalação de bases 
descentralizadas do SAMU em 
Montes Claros

Vacinação ‘derruba’ Covid-19 no 
mundo e Brasil será o próximo a 
perceber efeitos

A Prefeitura de Montes Claros irá 
contratar empresa para construir 
uma ponte sobre a linha férrea na 
avenida Minas Gerais, nas imedia-
ções dos bairros Floresta e JK. A 
obra irá atender uma antiga reivin-
dicação dos moradores da região e 
dos trabalhadores e estudantes que 
por ali passam, uma vez que a região 

abriga uma série de instituições de 
ensino, o que acarreta um aumento 
substancial do volume de veículos 
durante o período letivo. A obra faz 
parte da política da Prefeitura de 
promoção e melhoramento da mo-
bilidade urbana através do aumen-
to da capacidade de tráfego com a 
adequação e qualificação das vias, 

e irá melhorar significativamente a 
segurança, a comodidade e a fluidez 
do trânsito e o tráfego de pedestres, 
automóveis, veículos de carga e 
transporte coletivo naquela região. 

O valor do investimento será de 
cerca de R$ 1,1 milhão e o prazo 
para conclusão da obra, após a 
emissão da ordem de serviço, será 

de sete meses. O processo licita-
tório nº 032/2021 terá sua sessão 
pública no dia 26 de fevereiro, na 
sala de Licitações da sede do Exe-
cutivo, e as empresas interessadas 
em participar da licitação deverão 
acessar o edital do processo que 
está disponível no site da Prefeitura 
de Montes Claros.

Última

Ponte sobre a linha férrea irá atender antiga 
reivindicação dos moradores do JK

O total de vacinados no mundo 
ultrapassou o de infectados no iní-
cio do mês e o que se viu foram 
quedas vertiginosas da média de 
novos casos, de mortes, de pes-
soas em estado grave e, pela pri-
meira vez em toda a pandemia, no 
número de casos ativos. No Brasil, 

o número de vacinados já é mais 
da metade do total de infectados, 
a média de novos casos e os casos 
ativos começaram a cair há duas se-
manas e, seguindo o que foi obser-
vado no mundo, as mortes devem 
despencar até o fim de fevereiro. 
A média de casos no mundo che-

gou ao pico de 741,7 mil no dia 10 
de janeiro e a vacinação a fez cair 
pela metade em pouco mais de um 
mês. A média de mortes continuou 
subindo até 26 de janeiro, quando 
chegou a 14.438 por dia. Desde 
então, caiu para cerca de 11 mil 
atualmente. 

No Brasil, os casos começaram 
a cair no início do mês e a vacina-
ção acelerou, o que pressupõe que 
as mortes devem cair nos próximos 
dias. Portugal, onde a pandemia 
ressurgiu com força, viu o número 
de novos casos cair para 90 em 24 
horas, o menor desde o Natal.

VALDEMAR SOARES

Os agricultores do Norte de Mi-
nas jamais pensaram que um dia 
passariam por uma situação como 
as que estão vivenciando nos atuais 
dias. A grande maioria deles sofreu 
muito com as perdas de animais, do 
que plantaram e até da falta de água 
potável para o consumo humano; 
este ano tem sido melhores com o 
nível de chuva, mas ainda não é su-
ficiente para a plantação vingar. A 
situação não melhorou.

Segundo o vereador e um dos 
líderes da banca ruralista, Marcos 
Nem, a situação vivida pelo homem 
do campo é calamitosa e exige uma 
posição firme do governo federal; 
disse ainda que não está acontecen-
do um grande êxodo rural graças 
aos Pronaf II, que é um projeto que 
ajuda os pequenos produtores a ter 
uma nova atividade na zona rural. 

Marcos disse em seu pronuncia-
mento da última reunião da Câmara 
que, graças ao Banco do Nordeste, 
Emater e Secretaria da Agricultura, 
tem feito um forte trabalho para im-
pedir a saída do homem do campo 
para os centros urbanos em busca de 
melhoria para ele e os familiares.

“Todos nós sabemos que a situ-
ação do homem que trabalha e vive 
na zona rural é das piores possíveis, 
pois a seca do ano passado destruiu 
tudo que eles construíram ao lon-
go dos anos. Centenas de animais 
morreram de sede e da falta do que 
comer, e até mesmo os agricultores 
não tinham sequer água para beber 
no seu dia a dia. A grande maioria 
estava disposta a deixar o seu peda-

ço de terra e vir para a cidade em 
busca de uma vida menos sofrida, 
mas todos sabem que sem um pre-
paro adequado, sem uma formação 
profissional eles não tinham como 
entrar no mercado de trabalho para 
pleitear uma vaga. As consequên-
cias viriam imediatamente com ida 
deles com a família para viver nos 
bolsões de pobreza e os filhos pos-
sivelmente iriam entrar para a vida 

da criminalidade, já que não teriam 
condições de estudar ou trabalhar. 
Espero mais da classe política, pois 
temos dois deputados federais da 
cidade e é preciso que eles pressio-
nem a equipe do governo federal 
a liberar recursos para salvar o ho-
mem do campo, pois o sofrimento 
deles tem limite e é exatamente 
isso que eu temo para o futuro”, 
declarou.

Na reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Montes 
Claros, o vereador Daniel Dias 
(PCdoB) defendeu a descentra-
lização das bases do Samu na 

cidade, com objetivo de apri-
morar e aproveitar os recursos 
humanos e materiais do órgão. 
O foco é aumentar a disponibi-
lidade, e uma cobertura mais 

efetiva dos territórios. Entende o 
vereador que aproximar as equi-
pes de prontidão dos locais de 
atendimento seria uma forma de 
reduzir o tempo de resposta aos 

chamados. 
De acordo com o Daniel 

Dias, a integração com as uni-
dades de saúde poderia gerar 
sinergias entre as equipes do 
Samu e das unidades assisten-
ciais, qualificando ainda mais o 
atendimento, proporcionando 
ganhos aos usuários. O Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência – SAMU foi instalado no 
Norte de Minas em 2008, con-
tendo bases descentralizadas, 
estrategicamente distribuídas na 
região, com unidades móveis de 
atendimento, Unidades de Su-
porte Básico (USB) e Unidades 
de Suporte Avançado (USA). 

Em Montes Claros, funcionam 
as Centrais de Regulação de Ur-
gência e Assistencial. Os serviços 
administrativos funcionam no 
bairro Interlagos, já as viaturas 
partem para atenderem a todos 
os acionamentos de ocorrências 
de urgência e emergência do 
bairro Santo Antônio.
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Zé Reis discute com 
Codanorte agências 
de regulação de 
saneamento

Marcelo Freitas busca atender demandas 
dos municípios mineiros

GIRLENO ALENCAR 

O deputado Zé Reis, do Po-
demos, se reuniu na tarde de 
segunda-feira (15), com os di-
rigentes do Consórcio Intermu-
nicipal para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte 
de Minas (Codanorte), em Mon-
tes Claros, quando discutiu o 
funcionamento da Agência de 
Regulação de Saneamento Bási-
co do Norte de Minas (ARSAN), 
que é a quinta nesses moldes 

em Minas Gerais e por isso, a 
proposta de criar uma associa-
ção estadual, reunindo todas 
elas para trabalharem de forma 
conjunta. A reunião ocorreu 
com o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco 
dos Santos e o diretor geral inte-
rino da ARSAN, Dinilton Pereira 
dos Santos, quando o deputado 
frisou a importância do Norte 
de Minas contar com sua Agên-
cia de Regulação, nos moldes do 
que já existe em Belo Horizonte 

e Viçosa. O presidente do Coda-
norte, Eduardo Rabelo, prefeito 
de Francisco Dumont, partici-
pou de forma virtual do even-
to e agradeceu ao deputado Zé 
Reis por fortalecer a entidade.

O Codanorte propôs ao par-
lamentar que seja articulada na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais uma revisão da legislação 
ambiental e o primeiro passo se-
ria um estudo sobre os biomas 
estaduais, pois representam áre-
as de grande extensão que são 

constituídas por um complexo 
conjunto de ecossistemas, apre-
sentando características seme-
lhantes como vegetação, fauna, 
solo, clima. Essas características 
variam conforme a localização 
geográfica em Minas Gerais. O 
Estado tem várias especificida-
des regionais e precisa de uma 
legislação que ao mesmo tempo 
proteja o meio ambiente e per-
mita o desenvolvimento com 
sustentabilidade.

Outra demanda apresentada 

foi a implantação de Unidade 
de Triagem e Compostagem em 
vários agrupamentos de muni-
cípios do consórcio. O Coda-
norte pediu ao deputado para 
viabilizar o aporte de recursos 
financeiros do Estado nestes 
projetos, cuja finalidade é er-
radicar os lixões nas cidades. 
Por fim foi discutido o serviço 
prestado pela Agência de Regu-
lação de Saneamento Básico do 
Norte de Minas (ARSAN), que 
propõe auxiliar os munícipios 

na elaboração de uma planilha 
de custos que vai compor a base 
de cálculo da taxa e ou tarifa dos 
resíduos, uma obrigação para 
os municípios com o advento 
da lei 14.026 de julho de 2020, 
que obriga a cobrança pela des-
tinação e disposição adequada 
dos resíduos sólidos urbanos a 
partir deste ano.   O deputado 
Zé Reis assumiu o compromisso 
de discutir essas propostas com 
o Estado e na Assembleia Legis-
lativa.

O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas reuniu-se nas 
últimas semanas com várias lide-
ranças, prefeitos e vereadores do 
Norte de Minas e também do Vale 
do Jequitinhonha, com objetivo 
de conhecer as demandas de cada 
município. O parlamentar infor-
ma que seu mandato sempre foi 

pautado em buscar recursos e a 
execução de políticas públicas 
que possam atender os anseios 
do povo mineiro.

“O propósito dessas reuniões 
é compreendermos as principais 
demandas dos municípios, de for-
ma a agirmos de maneira certeira 
e buscarmos, junto ao governo 

federal, os recursos necessários 
para proporcionarmos à popula-
ção uma vida melhor e mais dig-
na”, afirma Marcelo Freitas.

Entre os prefeitos que estive-
ram reunidos com o deputado 
estão: Alex César, da cidade de 
Pirapora; Selma Maria Morais, de 
São João do Paraíso; Dr. Paulo, 

de Monte Azul; Juscelino Roque, 
de Diamantina; Tuquinha, de Rio 
Pardo de Minas, e Marlene de Ve-
nâncio, de Juramento.  Marcelo 
Freitas reafirma seu compromisso 
público e lutar por dias melhores 
para todos e lembra que também 
tem visitado várias cidades do 
Estado, em especial do Norte de 

Minas, para conhecer de perto a 
realidade da população.

“Com ou sem pandemia, hon-
ramos nossos compromissos de 
campanha e iremos fazer de Mi-
nas Gerais em geral e do norte 
do estado em especial, um lugar 
melhor para se viver, com mais 
dignidade para todos. Seguimos 

visitando nossas bases, levando 
investimentos e buscando no 
Congresso Nacional aprovação 
de leis de interesse de todos. às 
populações desses municípios, o 
nosso compromisso público de 
sempre lutar por dias melhores”, 
concluiu Freitas. (GISSELE NIZA – 
Assessora de imprensa)

DIVULGAçãO

GIRLENO ALENCAR 

Senador Viana aponta união de esforços 
para a construção da Barragem de Jequitaí
A união de esforços do sena-

dor Carlos Viana (PSD), vice líder 
do presidente Jair Bolsonaro no 
Senado, juntamente com o pre-
sidente daquela Casa, senador 
Rodrigo Pacheco (Democrata), e 
o deputado estadual Arlen Santia-
go (PTB)  fez com que as obras da 
construção da barragem de Jequi-
taí retornassem as atividades após 
20 anos paralisadas. Com isso, 
trouxe esperanças e alento para 
o povo norte-mineiro, que já não 
acreditava na possibilidade de 
construção dessa importante bar-
ragem, que beneficiará 16 cidades 
da região (quase 630 mil pessoas) 
com o abastecimento de água e 
irrigação.

Através dos projetos de com-
bate à seca e a melhoria da qua-
lidade de vida do homem do 
campo, o senador Carlos Viana 
uniu forças para a retomada da 
construção da barragem de Je-
quitaí, conseguindo o apoio dos 
governos Estadual e Federal. 
“Nossa luta por Minas Gerais está 
dando resultados positivos. No 
ano passado, conseguimos junto 
ao ministro de Desenvolvimento, 
Rogério Marinho, R$ 50 milhões 
para construção da barragem em 
Jequitaí”, comemora Carlos Viana.

Com o presidente Jair Bolso-
naro, o senador Carlos Viana con-
seguiu a garantia da liberação de 
R$ 200 mi para o término dos tra-

balhos da barragem de Jequitaí. 
“O valor do empreendimento é 
de R$ 250 milhões. Estima-se que 
o projeto será capaz de gerar cer-
ca de 35 mil empregos diretos e 
70 mil empregos indiretos, forta-
lecendo a agricultura familiar e o 
polo agroindustrial já existente na 
região”, diz o senador.  Ele lembra 
que “desde fevereiro-2020 temos 
trazido ao plenário do Senado o 
clamor do nosso povo do Norte 
de Minas, de 96 municípios que 
sofrem com a seca, especial da ci-
dade de Montes Claros que já vive 
com um racionamento de água 
(uma cidade com quase 400 mil 
habitantes). E com muita alegria 
quero dar os parabéns para os 
senhores deputados e senadores 
por ter participado da aprovação 
desse crédito suplementar de 50 
milhões de reais para o início das 
obras do Jequitaí”.

“Já que política é a arte de 
escolher, eu escolhi como priori-
dade a barragem de Jequitaí, para 
que se torne uma realidade do 
Norte de Minas, onde assumi este 
compromisso. Efetivamente, foi 
aprovado e entrou no orçamen-
to para 2020”, comemorou o se-
nador.  Através de articulação do 
senador Carlos Viana, o governo 
de Minas transferiu a responsabi-
lidade da construção do projeto 
hidroagrícola de Jequitaí para o 
Instituto de Desenvolvimento do 

Norte e Nordeste de Minas Ge-
rais (Idene). Ao assumir a gestão 
do projeto Jequitaí no lugar da 
Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), o Idene, pela condição 
administrativa de autarquia, pode 
acelerar ações, inclusive para lici-
tação e contratação de serviços. 
O trabalho do Idene está previsto 
para ser iniciado antes do reinício 
das obras e se estenderá até de-
pois da conclusão.

Em reunião com o vice-gover-
nador Paulo Brant, o subsecretá-
rio de Desenvolvimento Integra-
do e diretor-geral do Instituto 
de Desenvolvimento do Norte e 
Nordeste de Minas Gerais (Ide-
ne), Nilson Borges, agradeceu a 
confiança do Estado em repassar 
à autarquia as responsabilidades 
no que se refere à gestão ambien-
tal, social e fundiária do projeto. 
Inclusive, no ano passado, o sub-
secretário de Desenvolvimento 
Integrado e diretor-geral do Ide-
ne, Nilson Borges, acompanhado 
do deputado estadual Arlen San-
tiago, do senador Carlos Viana, de 
lideranças municipais, de equipes 
técnicas e do Consórcio Jequitaí, 
visitaram a região rural de Je-
quitaí onde serão construídas as 
barragens do projeto. Todas as 
autoridades manifestaram dispo-
sição para que todos os recursos 
necessários cheguem ao Idene e à 

Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e Par-
naíba. A Codevasf é vinculada ao 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR) e é responsável 
obras civis do projeto.

O projeto prevê a construção 
de duas barragens de concreto, 
sendo a primeira formada por 
um lago de 9 mil hectares e se es-
tenderá pelos municípios de Je-
quitaí, Francisco Dumont e Claro 
dos Poções. A barragem de nú-
mero 2 será construída a 5 km da 
jusante da barragem número 1 e 
formará um lago de 100 hectares, 
alimentando dois canais para ir-

rigar 35 mil hectares. Em torno 
dos lagos será implantada uma 
área de preservação permanente 
de 2,1 mil hectares. A barragem 
1 terá 41 metros de altura e 270 
metros de comprimento. Ela será 
destinada a múltiplos usos como 
abastecimento de municípios vi-
zinhos, controle de cheias, gera-
ção de energia, piscicultura, tu-
rismo e lazer. A barragem 2 terá 
38 metros de altura e 176 metros 
de comprimento e sua principal 
função será abastecer os canais 
de irrigação e gerar 12,4 Mw de 
energia. Após a construção dessa 
barragem haverá regularização 

da vazão do Rio Jequitaí em 34 
metros cúbicos por segundo 
contribuindo com a vazão do Rio 
São Francisco.

Serão beneficiadas com a obra 
de construção da barragem de Je-
quitaí as cidades norte-mineiras 
de Montes Claros, Lagoa dos Pa-
tos, Várzea da Palma, Engenhei-
ro Navarro, Claro Dos Poções, 
Pirapora, Bocaiuva, Joaquim 
Felício, Buenópolis, Lassance, 
São João da Lagoa, Coração de 
Jesus, Olhos D´água, Francis-
co Dumont, Jequitaí e Pirapora. 
(GIOVANNI RIBEIRO – assessor 
de imprensa)

DIVULGAçãO
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Câmara de Vereadores regulamenta 
criação de frentes parlamentares

Codanorte contribuirá com o projeto 
Avançar Norte de Minas da Amams

Segunda parcela do IPVA 2021 começa a 
vencer nesta quinta-feira (18)

pOlítica / RegiOnal

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros decidiu regulamentar a criação 
de Frentes Parlamentares e a realiza-
ção de audiências públicas, através de 
Projeto de Resolução de autoria da 
mesa diretora, conforme comunica-
do realizado na manhã de ontem (15) 
pelo presidente Cláudio Rodrigues 
de Jesus. Ele explica que existe ne-
cessidade de promover as mudanças 
no regimento interno, tendo em vista 
que não existe nenhuma norma para 
essas atividades. No caso específico 
das audiências, o presidente lembra 
que são discutidos temas, que aca-
bam ficando soltos, da forma como 
ocorre atualmente. Os dois projetos 
de resoluções deram entrada ontem 
na sessão ordinária.

No caso específico das Frentes Par-
lamentares, ele lembra que foi apro-
vada na semana anterior a do Empre-
endedorismo, assim como existe a de 
Direitos das Mulheres e agora, de sua 
autoria e do vereador Valdeci Fagun-

des, que criar a da Criança e Adoles-
cente, como forma de estimular a so-
ciedade a fazer a doação de parte do 
Imposto de Renda para o Fundo da 
Infância e da Adolescência, visando 
assegurar o atendimento das entida-
des que atuam nesta área.

A Câmara Municipal aprovou o 
requerimento de autoria do vereador 
wilton Dias, que propõe ao prefeito a 
criação do Fundo Municipal do Sane-
amento Básico, com base na Lei Fede-
ral 11.445, de 2007. Ele lembra que a 
lei permite a cobrança de 4% do que 
as prestadoras de serviços cobram e 
isso poderá injetar R$ 5 milhões por 
ano nos cofres municipais. Ainda na 
reunião, o vereador Odair Ferreira 
apresentou requerimento para a ime-
diata reabertura do Restaurante Po-
pular, inaugurado em 2008 e fechado 
em 2016.

Amanhã, a Câmara Municipal de 
Montes Claros promoverá reunião 
especial para lançamento da Campa-
nha da Fraternidade 2021. O evento 
será às 10 horas, com participação 

do arcebispo metropolitano de Mon-
tes Claros, dom João Justino de Me-
deiros Silva e de representantes das 
igrejas católica e evangélicas de Mon-
tes Claros. Também participará do 
evento, de forma virtual, o prefeito 
de Montes Claros, Humberto Souto. 
Devido às restrições sanitárias decor-
rentes da pandemia de coronavírus, 
ainda não é possível a presença física 
do público no Plenário.

A reunião especial na Câmara abre 
solenemente a campanha em Montes 
Claros, fortalecendo a sintonia da 
igreja cristã com a educação cidadã e 
com o compromisso de criar pontes 
e estabelecer laços, especialmente 
quando se trata da defesa da vida, 
dos pobres e da Casa Comum. Com 
o tema “Fraternidade e diálogo: com-
promisso de amor”, e o lema “Cristo 
é a nossa paz: do que era dividido fez 
uma unidade” (Ef 2, 14ª), a Campa-
nha da Fraternidade Ecumênica 2021, 
tem por objetivo promover a fraterni-
dade, a aproximação e o diálogo en-
tre as igrejas cristãs.

A segunda parcela do Imposto so-
bre a Propriedade de Veículos Automo-
tores (IPVA) 2021 começa a vencer nes-
ta quinta-feira (18/2), em Minas Gerais, 
para veículos com finais de placa 1 e 2. 
A escala segue até 24/2, se encerrando 
com os finais de placa 9 e 0.

O balanço parcial feito pela Supe-
rintendência de Arrecadação e Infor-
mações Fiscais da Secretaria de Estado 
de Fazenda de Minas Gerais (SEF/MG) 
aponta que os pagamentos efetuados 
até 31 de janeiro somaram R$ 2,8 bi-
lhões. O valor representa 43,7% do 
total da arrecadação de R$ 6,4 bilhões 
prevista para este ano. 

Do montante arrecadado no mês 
passado, R$ 2,1 bilhões (75%) foram 
pagos em cota única, com desconto 
de 3%.

PAGAMENtO - O pagamento da 
segunda parcela pode ser feito dire-
tamente nos terminais de autoatendi-
mento ou guichês dos agentes arre-
cadadores – Bradesco, Mercantil do 
Brasil, Caixa Econômica Federal, Casas 
Lotéricas, Mais BB, Banco Postal, San-
tander e Sicoob –, bastando informar 
o número do Renavam do veículo. O 

Banco do Brasil e o Itaú aceitam o pa-
gamento apenas de correntistas.

Os correntistas de quaisquer agen-
tes arrecadadores também podem uti-
lizar o sistema on-line dos bancos para 
quitar o imposto. Quem preferir, pode 
acessar o site da Secretaria de Fazenda 
(www.fazenda.mg.gov.br) para emitir 
a guia de arrecadação.

O contribuinte que deixar de pagar 
o IPVA paga multa de 0,3% ao dia, até 
o 30º dia, e 20% após esse período, 
além dos juros (taxa Selic).

Esclarecimentos relativos ao 
imposto estão disponíveis no site 
da Secretaria de Fazenda e também 
podem ser obtidos pelo LigMinas 
(155 – opção 5), com ligação gra-
tuita para todo o estado de Minas 
Gerais.

PRAzO PRORROGADO PARA 
SERVIDORES  Os servidores e 

pensionistas do poder Executivo 
que, até 31 de dezembro de 2020, 
não receberam o valor integral do 13º 
salário, tiveram o prazo de pagamento 
do IPVA prorrogado para 31 de março.

A medida adotada pelo Governo 
de Minas Gerais foi publicada em 

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) contribuirá com a via-
bilização do Projeto “Avançar Norte 
de Minas”, criado pela Associação 
dos Municípios da área Mineira da 
Sudene (Amams) e apresentado na 
segunda-feira passada para as de-
mais entidades de classes do Norte 
de Minas. O procurador jurídico 
do Codanorte, Dinilton Pereira da 
Costa, representou a entidade e 
destacou a importância de envol-
ver os Consórcios Públicos Regio-
nais neste projeto. Enfatizou que 

pelo fato dos Consórcios constitu-
írem execução indireta dos entes 
consorciados em várias políticas 
públicas, terá mais capilaridade na 
mobilização, monitoramento e fis-
calização das ações do projeto.

Ele ainda ressaltou que, para 
lograr êxito o Avançar Norte de 
Minas, é necessário o engajamen-
to de representantes de todas as 
esferas de poder, principalmente 
dos governos Federal, Estadual e 
Municipal, pois para a geração de 
emprego, torna-se imprescindível 
o investimento em capacitação e 
formação de mão de obra especia-

lizada, aparelhamento de instru-
mentos públicos tais como escolas, 
creches, postos de saúde e investi-
mentos em infraestrutura básica. O 
procurador disse que em nome da 
diretoria o Codanorte está à dispo-
sição para contribuir neste grande 
projeto. Dinilton Pereira mostrou 
que o presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, prefeito de Fran-
cisco Dumont apoia integralmen-
te a iniciativa do presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
neste ousado projeto de geração 
de 50 mil empregos em dois anos. 
(GA)

COMÉRCIO E INDÚSTRIA CARIBÉ S/A - CNPJ. 21.456.942/0001-59 - Januária/MG. 
AVISO

Acham-se à disposição dos Srs. Acionistas na Sede Social os documentos a que se referem o Art.133 da Lei 
6.404 de 15/12/1976.

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os Srs. Acionistas de acordo com o Art.124 da Lei 6.404 de 15/12/1976, para se reunirem em 
Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada em 22/03/2021, na Sede Social às dezenove horas, para deliberarem 
o seguinte: A)Tomar contas da Diretoria, examinar e votar as demonstrações financeiras do exercício findo 
em 31 de dezembro de 2020. B) Destinação do resultado líquido do exercício a disposição da Assembléia. C) 
Eleição dos membros da Diretoria. D) Outros assuntos de interesse da Sociedade. 

Januária, MG, 15 de fevereiro de 2021. 
Luiz Henrique Itabaiana Caribé 

Diretor Gerente.

COMÉRCIO E INDÚSTRIA CARIBÉ S/A - CNPJ 21.456.942/0001-59 NIRE 3130003480-1 DE 03-03-1947
RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores acionistas: nos termos legais e estatutários, submetemos-lhes as 
demonstrações financeiras, relativas ao exercício findo em 31 de dezembro de 
2020 realizadas de acordo com a legislação em vigor.

BALANÇO 2020
ATIVO                2020               2019
CIRCULANTE - Disponível
  Caixa .....................................................    52.620,28    84.519,49 
   Bancos e Equivalentes de Caixa ..........   5.167.464,91    4.903.857,29 
Total ........................................................    5.220.085,19    4.988.376,78 
 Estoques ................................................   2.384.366,79    2.487.427,67 
Total ........................................................    2.384.366,79    2.487.427,67 
Clientes
  Duplicatas a Receber e Cartões .............    649.584,08    1.156.049,45 
  Outros Valores a Receber ......................        353.555,15        345.129,41 
Total ........................................................    1.003.139,23    1.501.178,86 
 Adiantamentos
  Adiantamentos  ......................................         12.156,56        41.636,84 
Total ........................................................    12.156,56    41.636,84 
Despesas Antecipadas a Recuperar .....    
  Impostos a Recuperar ............................          51.695,38          52.270,14 
Total ........................................................    51.695,38    52.270,14 
Total do Ativo Circulante .....................   8.671.443,15    9.070.890,29 
 Ativo Não Circulante
  Prédios e Terrenos .................................    1.309.523,40    1.309.523,40 
  Reforma Administrativo ........................    303.526,33    303.526,33 
   Maquinários .........................................   1.257.451,10    1.257.451,10 
  Veículos .................................................    480.430,33    684.830,33 
  Móveis e Utensílios ...............................    872.455,07    872.455,07 
  Sistemas e Equip. Informática ..............    152.738,43    149.239,55 
  Prédios e Terrenos IPC ..........................    23.638,08    23.638,08 
  Maquinários IPC ...................................   3.252,69    3.252,69
  Móveis Utensílios IPC ..........................   8.657,98    8.657,98 
  Veículos IPC ..........................................    1.989,46    1.989,46 
  Depreciações Acumuladas ....................    (94.633,36 )  (78.368,86 )
  Depreciações Acumuladas ....................   (2.506.616,83 )  (2.422.497,72 )
  Depreciações Acumuladas IPC .............         (37.538,21 )     (37.538,21 )
Total ........................................................   1.774.874,47    2.076.159,20 
Total do Ativo ........................................    10.446.317,62    11.147.049,49 

PASSIVO               2020               2019
CIRCULANTE
 Fornecedores...............................................       655.609,95       631.413,84 
Obrigações Sociais a Recolher ....................         81.272,37        163.970,14 
 Impostos a Recolher ...................................      171.454,08        116.763,19 
 Salários a Pagar 12/2020............................        102.840,65        171.123,54 
Provisões Trabalhistas ................................      182.974,57        266.499,08 
  Provisão Imposto de Renda 
  Provisão Contribuição Social
  Total do Passivo Circulante ......................    1.194.151,62    1.349.769,79 
Passivo Não Circulante
  Correntistas Credores ..................................    1.021.811,34       821.811,34 
Total do Passivo Não Circulante ................    1.021.811,34    821.811,34 
Patrimônio Líquido
 Capital Social
  Integralizado ...............................................    5.922.720,00    5.922.720,00 
  Realizado .....................................................    5.922.720,00    5.922.720,00 
Reservas de Lucros
  Reserva Legal art.193 .................................       271.211,27        271.211,27 
    271.211,27    271.211,27 
Reservas Lucros Acumulados
  Reservas para Investimentos .......................   1.583.137,93    2.079.880,40 
  Reservas a Disposição Assembleia .............       453.285,46       701.656,69 
Total ..............................................................    2.036.423,39    2.781.537,09 
Total do Patrimônio Líquido ......................    8.230.354,66    8.975.468,36 

Total do Passivo .................................  10.446.317,62  11.147.049,49 

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO
                    2020                   2019
Receita Operacional Bruta
 Venda de Produtos ............................       4.584.952,20        5.227.330,90 
    4.584.952,20    5.227.330,90 
Revenda de Mercadorias
  Revenda de Mercadorias ....................    11.971.132,99    17.850.180,85 
    11.971.132,99    17.850.180,85 
    16.556.085,19    23.077.511,75 
Deduções da Receita Bruta
  Deduções da Receita Bruta ................   (1.638.426,78 )  (2.109.254,31 )
    (1.638.426,78 )  (2.109.254,31 )
Receita Bruta ......................................   14.917.658,41    20.968.257,44 
Resultado Operacional Bruto ...........    14.917.658,41    20.968.257,44 
Outras Receitas 
Resultado Operacional Bruto ...........    14.917.658,41    20.968.257,44 
Custo das Mercadoria Vendidas 
 Indústria.............................................    (1.939.371,27 )  (2.113.656,25 )
Custo das Mercadoria Vendidas
 Comércio ............................................     (8.621.516,34 )  (12.876.401,57 )
    4.356.770,80    5.978.199,62 
Despesas Operacionais
  Despesas Operacionais .......................    (5.234.757,34 )   (6.576.819,07 )
    (5.234.757,34 )    (6.576.819,07 )
Despesas Operacionais .......................    (5.234.757,34 )  (6.576.819,07 )
Resultado Financeiro .........................    132.872,84    17.889,88 
Receitas Financeiras .............................    149.122,23    41.360,23 
Despesas Financeiras ...........................    (16.249,39 )  (23.470,35 )
Lucro Líquido antes da CSLL ..........    (745.113,70 )  (580.729,57 )
( - ) Contribuição Social Sobre o Lucro Líquido
Lucro Líquido Antes do IRPJ 
( - ) Provisão Imposto de Renda
Lucro Líquido do Exercício 
Lucro por Lote de 1.000 Ações

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO 2020
            Reservas de Lucros
  Capital Reserva Reserva 
         Realizado       Legal art. 193         Estatutária art. 194             Total
Saldo em 31-12-2019 ...................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.781.537,09    8.975.468,36 
DIVIDENDOS AUTORIZADOS
Total Capital Social .....................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.781.537,09    8.975.468,36 
Lucro Líquido Exercício Encerrado em 31-12-2020 art.191....................     (745.113,70 )  (745.113,70 )
Proposta da Adminis.
Reservas Estatutárias Reserva Legal art 193
Dividendos Proposto art.202 ......................................................................                        .                       .                      .                       .
Saldo 31-12-2020 .........................................................................................   5.922.720,00   271.211,27   2.036.423,39   8.230.354,66

RESUMO DA MOVIMENTAÇÃO DO IMOBILIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2020
Imobilizado  Saldo em 31/12/2019          Aquisição          Despesas Deprec.  Saldo 31/12/2020
Prédios ........................................................  1.091.225,75         1.091.225,75 
Subestação CEMIG ....................................  118.657,45         118.657,45 
Projeto Incêndio .........................................  99.640,20         99.640,20 
Reforma Adminst. ......................................  303.526,33         303.526,33 
Maquinários ...............................................  1.257.451,10         1.257.451,10 
Móveis ........................................................  872.455,07         872.455,07 
Veículos ......................................................  684.830,33   (204.400,00 )      480.430,33 
Sistem. Infomática .....................................       149.239,55          3.498,88                          .               152.738,43 
Total ...........................................................  4.577.025,78   (200.901,12 )      4.376.124,66 
IPC/90
Prédios ........................................................  23.638,08         23.638,08 
Maquinários ...............................................  3.252,69         3.252,69 
Móveis ........................................................  8.657,98         8.657,98 
Veículos ......................................................            1.989,46                      .                          .                  1.989,46
Total ...........................................................          37.538,21                      .       37.538,21
Total ...........................................................  4.614.563,99   (200.901,12 )                         .          4.413.662,87 
Depreciações - Prédios e Terrenos ............  457.169,93     31.603,88    488.773,81 
Subestação CEMIG ....................................  12.524,96     4.698,84    17.223,80 
Projeto Incêndio .........................................  10.517,49      3.945,72     14.463,21 
Reforma Administ. .....................................  16.997,52      12.019,68     29.017,20 
Maquinários ...............................................  796.568,00      94.281,96    890.849,96 
Móveis ........................................................  668.061,62      48.687,87    716.749,49 
Veículos ......................................................  460.658,20     (111.118,84 )   349.539,36 
Sistem. Informática ....................................         78.368,86                      .            16.264,50              94.633,36 
Total ...........................................................  2.500.866,58     100.383,61    2.601.250,19
Prédios ........................................................  23.638,08         23.638,08 
Maquinários ...............................................  3.252,69         3.252,69 
Móveis ........................................................  8.657,98         8.657,98 
Veículos ......................................................            1.989,46                      .                          .               1.989,46 
Total ...........................................................          37.538,21                      .                           -             37.538,21 
Total ...........................................................  2.538.404,79                      .          100.383,61      2.638.788,40
Total ........................................................... 2.076.159,20  (200.901,12 ) (100.383,61 )   1.774.874,47

DEMONSTRAÇÃO DE FLUXO DE CAIXA 
(MÉTODO INDIRETO - CPC 03) ANO 2020

                  2020                 2019
Fluxo de caixa das atividades operacionais
 Resultado do exercício/período ..........   (745.113,70 )  (580.729,57 )
 ( + ) Depreciação ...................................    512.525,85    311.536,55 
 ( + ) Lucro/Perdas Resultado Imobilizado     
 ( -  ) Ajustes para conciliar o resultado às disponibilidades 
   Variações nos Ativos e Passivos  .......    475.537,38    (16.785,46 )
   ( Aumento ) Redução em Contas 
      a Receber ..........................................    498.039,63    (310.977,81 )
   ( Aumento ) Redução nos Estoques ....    103.060,88    1.118.144,05 
   ( Aumento ) Redução Impostos a 
       Recuperar ........................................    -     89.233,51 
   ( Aumento ) Redução Antecipações ....    574,76    (44.144,04 )
   ( Aumento ) Redução Adiantamentos .    29.480,28    (13.062,65 )
   ( Aumento ) Redução - Impostos, 
       Taxas e Demais Credores ................    (179.814,28 )  (165.171,04 )
   ( Aumento ) Redução - Provisão de 
       IRPJ e CSLL - Estimativa ...............    -     (103.798,67 )
   ( Aumento ) Redução - Fornecedores       24.196,11     (587.008,81 )
Disponibilidades Líquidas Geradas 
 pelas (Aplicadas nas) Atividades
  Operacionais .......................................   242.949,53    (285.978,48 )
Fluxos de Caixa das Atividades de Financiamento
 Empréstimos Tomados  .........................   200.000,00    416.489,70 
Pagamentos
 Lucros e Dividendos .............................                     -        (129.600,00 )
Disponibilidades Líquidas Geradas 
 pelas (Aplicadas nas) Atividades de 
  Financiamento  ...................................     200.000,00        286.889,70 
Fluxos de Caixa das Atividades de Investimentos
 Compras do Imobilizado  ......................    (211.241,12 )    (130.665,61 )
Fluxos de Caixa das Atividades de 
 Investimentos  ......................................    (211.241,12 )    (130.665,61 )
Aumento ( Redução ) nas 
 Disponibilidades ..................................      231.708,41      (129.754,39 )
Saldo Disponibilidade 
 Início do Período .................................   4.988.376,78     5.118.131,17 
Saldo Disponibilidade 
 Final do Período ..................................   5.220.085,19     4.988.376,78 
Variação da Caixa 31/12/2020  ............   231.708,41    (129.754,39 )

NOTAS EXPLICATIVAS: 1. O Equivalente Caixa é composto somente 
por conta correntes bancárias 2. No exercício 2020 foi apurado prejuízo 
no valor de R$ 745.113,70. 3. em decorrência da não apuração de lucros 

Beltrando Caribé Filho
 Diretor Presidente - CPF 003.191.396-20 

CRC.MG 015.390/0-1 - Tec. Contabilidade. 
Luiz Henrique Itabaiana Caribé

Diretor Gerente - CPF 031.862.576-90 - CRA-MG 26.863. 
Henrique Vale Caribé

 Diretor Comercial - CPF 003.189.576-04. 
Joana D’Arc Pimenta Caribé

Diretora Tesoureira - CPF 727.540.446-04. 
Dalmo Antonio Pinheiro e Areas

Diretor Financeiro - OAB MG 26.407 - CPF 098.437.016-15. 
Thiago Santos Brito

CPF 081.303.256-32 CRC.MG 098682/O - Contador

nas operações em 2020, não houve distribuição de dividendos. 4. O prejuízo 
contábil apurado foi absorvido pela Reserva para Investimento e Reserva a 
Disposição da A.G.O.

decreto e se aplica a servidor público 
militar ou civil, ativo ou inativo, da ad-
ministração direta, autarquias e funda-
ções do Poder Executivo, pensionista 
especial, pensionista do Instituto de 
Previdência dos Servidores do Estado 
de Minas Gerais (Ipsemg) ou do Ins-

tituto de Previdência dos Servidores 
Militares de Minas Gerais (IPSM).

De acordo com o Decreto 48.111, 
o veículo deverá estar registrado no 
Departamento de Trânsito de Minas 
Gerais (Detran-MG) em nome do 
servidor ou pensionista, com o mes-

mo número de CPF. A nova data de 
vencimento foi alterada automatica-
mente junto aos bancos de dados 
das instituições financeiras aptas a 
receberem o imposto.

O desconto de 3% para paga-
mento em cota única está mantido, 

desde que o pagamento seja efetua-
do até a data-limite. Caso o servidor/
pensionista já tenha quitado alguma 
parcela do imposto, as parcelas que 
estiverem por vencer poderão ser 
pagas até 31 de março, sem ônus. 
(Agência Minas)
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MG tem 52,19% de cobertura da dose 
inicial da vacina de Covid-19 do 
público-alvo da fase 1

Norte de Minas fica livre da 
proibição de cirurgias eletivas

Em um mês de Campanha de Vaci-
nação contra a Covid-19, Minas Gerais 
já aplicou 379.220 vacinas da primeira 
dose (D1) e 102.909 da segunda (D2). 
Isso representa 52,19% de cobertura 
da primeira dose junto aos profissio-
nais de saúde, idosos em instituições 
de longa permanência, pessoas com 
deficiência maiores de 18 anos que 
estejam institucionalizadas e popula-
ção indígena. Já para a segunda dose, 
o índice atingiu 14,36% deste público 
prioritário definido pelo Programa 
Nacional de Imunização. De acordo 

com os dados da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
a cada óbito por Covid-19, outras 172 
pessoas estão sendo vacinadas. 

A partir de critérios epidemiológi-
cos preconizados pelo Plano Nacional 
de Operacionalização da Vacinação 
contra a Covid-19, a SES-MG busca 
uma cobertura vacinal de 90% em cada 
grupo, “suficiente para interromper 
o aumento da ocupação dos leitos 
covid-19 devido ao agravamento da 
doença”, explica a subsecretária de 
Vigilância em Saúde Janaína Passos. 

“É uma cobertura não apenas para 
covid-19, mas para outras campanhas 
que fazemos no estado, como a da in-
fluenza”, diz. 

O grupo com a cobertura mais alta 
da primeira dose, até o dia 15/2, foi das 
pessoas com deficiência com mais de 
18 anos institucionalizadas, com 100% 
das doses aplicadas, seguido da popu-
lação indígena, com 82,11%. Já para os 
profissionais de saúde, a cobertura é 
de 52,27%. A menor cobertura foi dos 
idosos acima de 60 anos que vivem 
em instituições de longa permanência, 

com 54,11% de vacinados.

DOSES DISPONíVEIS - A SES-MG 
recebeu do Ministério da Saúde todas 
as doses necessárias para a vacinação 
dos idosos com mais de 90 anos, 
população indígena aldeada, idosos 
acima de 60 anos que vivem em insti-
tuições e pessoas com deficiência com 
mais de 18 anos institucionalizadas. Já 
para os trabalhadores em saúde, foram 
enviadas doses para atender, inicial-
mente, 73% dos profissionais. 

Com 1.171.180 vacinas recebidas 

do Ministério da Saúde, é possível imu-
nizar aproximadamente 667 mil pesso-
as. “É uma conta matemática”, explica 
Janaína Passos. “Do total de 1 milhão 
de doses, as 315.600 que chegaram no 
dia 7/2 são da CoronaVac para cobrir 
duas doses, ou seja, cerca de 157.800 
pessoas que serão imunizadas na se-
gunda etapa”, detalha. Como o inter-
valo entre as doses da CoronaVac é de, 
no mínimo, 15 dias, o número total de 
vacinas recebidas precisa ser dividido 
por dois. 

Sobre as remessas anteriores para 

o grupo da fase um, a subsecretaria 
explica que Minas Gerais recebeu 
665.080 imunizantes da CoronaVac, 
com duas doses para 318.888 pessoas. 
Da  AstraZeneca foram 190.500 doses 
para o mesmo número de pessoas; a 
segunda dose será enviada pelo Minis-
tério da Saúde em tempo hábil, uma 
vez que o intervalo entre D1 e D2 para 
aplicação deste imunizante é de 12 
semanas. Do total de 667 mil pesso-
as possíveis de serem imunizadas, já 
são 379.220 de doses aplicadas (D1). 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ficou fora 
da proibição de cirurgias eletivas 
para pacientes do Sistema Único 
de Saude, como foi determinada 
pelo Estado. Desde sábado que a 
Secretaria Estadual de Saúde de-
terminou, a suspensão de cirur-
gias eletivas não essenciais para 
as redes pública e privada contra-
tada e conveniada com o Sistema 
Único de Saúde (SUS) nas macror-
regionais Centro, Jequitinhonha, 
Leste do Sul, Noroeste, Triângulo 
do Norte, Triângulo do Sul e Vale 
do Aço. A medida não se aplica a 
paciente cardíaco ou oncológico 
de maior gravidade, cabendo ao 
médico especialista atestar que o 
atraso da cirurgia ou do procedi-
mento cirúrgico poderá aumentar 
o risco de mortalidade.

“Há algum tempo a secretaria 
vinha recomendando a suspensão 
das [cirurgias] eletivas, mas ago-
ra entendemos que deveríamos 
suspender dado o momento da 
pandemia”, explica o chefe de 
gabinete da SES-MG, João Pinho. 
Exceto a macrorregião do Vale do 
Aço, todas as outras afetadas pela 
suspensão estão na onda Verme-
lha do plano Minas Consciente. A 
determinação é uma ação preven-
tiva da para evitar o esgotamento 
da rede pública de assistência. A 
Resolução SES 7.405 foi publica-
da no Diário Oficial com base no 
parecer emitido pelo Centro de 
Operações Emergenciais (Coes) da 
SES-MG, que avalia o risco de fun-
cionamento das eletivas a partir da 
análise de quatro eixos: cobertura 
de medicamentos, capacidade de 
atendimento, incidência e veloci-

dade do avanço da doença.
Esses indicadores são revistos 

quinzenalmente e, devido ao cará-
ter dinâmico da pandemia, outros 
dados podem ser agregados pela 
SES-MG à análise. O estado tem, ao 
todo, 4.057 leitos de UTI e a mé-
dia de ocupação da rede está em 
70,80%, até segunda-feira (15/2).  
No entanto, esse não é o único in-
dicativo que a SES-MG utiliza para 
monitorar as margens de risco para 
a manutenção de cirurgias eletivas. 
Entre eles estão à disponibilidade 
de medicamentos fornecidos pelo 
Ministério da Saúde, o tempo de 
atendimento a solicitações de in-
ternação, as prospecções do nú-
mero de casos e a ocorrência de 
surtos. Desde outubro, Minas Ge-
rais vem sofrendo impactos em sua 
rede de Saúde Pública por causa 
de uma série de feriados seguidos, 

DIVULGAçãO

festas de fim de ano, pessoas circu-
lando mais, ao mesmo tempo em 
que foram registrados, simultanea-

mente, a queda do isolamento e o 
relaxamento nas medidas de prote-
ção, o que reflete diretamente no 

crescimento da ocupação de leitos 
de UTI e enfermaria por conta da 
pandemia de Covid-19.
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CAPS do NM farão o atendimento 
a profissionais de saúde

Aplicativo Saúde Digital MG Covid-19 
tem aprovação de 95% dos usuários

GIRLENO ALENCAR

Trinta e quatro Centros de 
Atenção Psicossocial (CAPS) de 
27 municípios que integram a ma-
crorregião de saúde do Norte de 
Minas foram selecionados pela Se-
cretaria de Estado da Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG) para o rece-
bimento, em caráter excepcional, 
de incentivo financeiro no valor 
de R$ 3,120 milhões. O recurso é 
destinado à contratação de equi-
pes complementares em saúde 
mental para atendimento aos pro-
fissionais que atuam na assistência 
aos pacientes com suspeita ou 
confirmação de terem contraído 
a Covid-19, doença causada pelo 
novo coronavírus. A divulgação 
do resultado dos municípios ap-
tos ao recebimento dos recursos 
foi feita por meio da Resolução 
7.387, publicada dia 9 de fevereiro 
pela SES-MG. Em todo o Estado, 
a SES-MG selecionou CAPS em 202 
municípios para o atendimento dos 
profissionais de saúde. As regras de 
adesão, execução, acompanhamen-
to, controle e avaliação do incentivo 
financeiro de custeio foram defini-
das na Resolução 7.303, publicada 
dia 18 de novembro de 2020.

De acordo com a resolução, o 
atendimento aos profissionais de 
saúde será prestado nos municípios 
que possuem Centros de Atenção 
Psicossocial habilitados pelo Minis-
tério da Saúde. Os centros deverão 
garantir o acolhimento de todos os 
profissionais de saúde do muni-
cípio e do território referenciado, 
conforme fluxo da Rede de Atenção 
Psicossocial (RAPS). Para isso, os 
municípios deverão utilizar os re-
cursos do incentivo financeiro para 
a formação de equipes compostas 
por assistente social; enfermeiro; 
psicólogo; médico clínico e psiquia-
tra. Os trabalhos das equipes deve-
rão ser executados por período de 
seis meses consecutivos, dentro do 
prazo de 12 meses para a execução 
do recurso financeiro.

Todos os profissionais contra-
tados deverão ter experiência na 
área de saúde mental, preferen-
cialmente nos serviços da Rede de 
Atenção Psicossocial, entre elas a 
Atenção Primária à Saúde (APS) ou 
CAPS. Caberá às coordenações ou 
referências técnicas municipais de 
saúde mental organizar a forma de 
processo de trabalho das equipes 
complementares junto aos serviços 
de APS, CAPS, Centro de Referência 

de Saúde do Trabalhador (Cerest) 
e nos demais pontos da rede. O 
monitoramento do processo de tra-
balho das equipes complementares 
em saúde mental será realizado por 
meio de parecer técnico assistencial 
a ser elaborado pela coordenação 
ou referência técnica em saúde 
mental dos municípios e deverá ser 
enviado, mensalmente, às gerências 
e superintendências regionais de 
saúde. Entre outras informações, 
no parecer os municípios deverão 
constar as ações desenvolvidas pe-
los profissionais contratados e a 
descrição das instituições de saúde 
nas quais foi realizada a articulação 
para o atendimento dos profissio-
nais de saúde.

Na região ampliada de saúde do 
Norte de Minas, que envolve a Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros e as Gerências 
Regionais de Saúde de Januária e 
Pirapora, os municípios seleciona-
dos foram: Janaúba (R$ 300 mil); 
Montes Claros (R$ 270 mil); Brasília 
de Minas (R$ 210 mil); Pirapora e 
Salinas (R$ 180 mil para cada locali-
dade). Já com direito ao recebimen-
to de R$ 90 mil para contratação 
de uma equipe de profissionais de 
saúde mental foram selecionados 

os seguintes municípios: Bocaiu-
va; Bonito de Minas; Buritizeiro; 
Capitão Enéas; Coração de Jesus; 
Francisco Sá; Grão Mogol; Itaca-
rambi; Jaíba; Januária; Manga; Mi-
rabela; Monte Azul; Porteirinha; Rio 
Pardo de Minas; São Francisco; São 
João da Ponte; São João do Paraíso; 
Taiobeiras; Várzea da Palma; Varze-
lândia e Verdelândia.

Com a publicação do resulta-
do dos municípios selecionados a 
psicóloga e referência técnica em 

saúde mental da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros (SRS), Alcina Mendes Brito 
avalia que “está muito próximo de 
se efetivar a liberação do recurso 
para os municípios potencializarem 
as ações de atenção e cuidados dos 
profissionais que atuam na linha de 
frente da Covid-19 e que estão pas-
sando por uma dura realidade nesse 
tempo de pandemia”.

Por sua vez a superintendente 
regional de saúde de Montes Claros, 

Dhyeime Thauanne Pereira Marques 
avalia que a iniciativa da SES-MG de 
viabilizar o acesso dos profissionais 
de saúde a atendimento especializa-
do “se constitui medida de funda-
mental importância levando-se em 
conta o desgaste emocional e psi-
cológico que muitos trabalhadores 
têm enfrentado desde o primeiro 
trimestre de 2020, em decorrência 
do aumento das demandas de traba-
lho nas unidades de saúde causada 
pelo novo coronavírus”.

Uma pesquisa realizada com 
1.926 cidadãos que utilizaram o 
aplicativo Saúde Digital MG Co-
vid-19, disponibilizado gratuita-
mente pelo Governo de Minas, 
aponta que os usuários estão 
satisfeitos com o serviço. O ques-
tionário, aplicado após o atendi-
mento pelo próprio aplicativo, 
colheu comentários de avaliação 
da plataforma. 

Em resposta à consulta rea-

lizada com o médico Alexandre 
Mariano Tarcísio de Sousa, a pa-
ciente M. A. relatou que teve certa 
dificuldade para usar a plataforma 
e que, imediatamente, o médico 
ligou para ela e a orientou. “Pa-
rabéns ao doutor e à iniciativa do 
governo. O serviço é muito práti-
co e de uma eficiência fora do co-
mum”, comentou M.A..

O aplicativo está em uso des-
de maio de 2020, com tecnologia 

cedida pela empresa Techtools. 
Qualquer pessoa residente em 
Minas Gerais pode passar por 
consulta médica, ter atendimento 
psicológico e acompanhamento 
com enfermeiros, caso tenha sin-
tomas e/ou suspeitas de contami-
nação pelo coronavírus, sem sair 
de casa.

Para o secretário de Estado 
de Saúde de Minas Gerais, Car-
los Eduardo Amaral, o serviço vai 

além da praticidade e atua como 
ferramenta de enfrentamento à 
pandemia de Covid-19. “O apli-
cativo contribui com a orientação 
de distanciamento social e alivia a 
pressão sobre as unidades do sis-
tema de Saúde. A plataforma pode 
ser utilizada por todos; mesmo 
quem não tem acesso à tecnologia 
pode ser cadastrado por alguém 
que tenha celular”, reforça.

Aprimorada ao longo do ano, 

a plataforma também dispõe do 
Retorno Covid, botão pelo qual 
o paciente agenda o retorno da 
consulta, em casos de necessidade 
identificada pelo médico. Outro 
recurso da plataforma é o Rastre-
amento de Contatos, ou Contact 
Tracing, que monitora, por 14 
dias, indivíduos que tiveram con-
tato com pessoas suspeitas ou po-
sitivadas para a Covid-19. 

Todas as ações são realizadas 

pela equipe de trabalhadores da 
Saúde, servidores da Fundação 
Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais (Fhemig) e por profissio-
nais voluntários.

O presidente do grupo Techto-
ols, Jeff Plentz, destaca que o alto 
índice de aprovação mostra que o 
uso da tecnologia foi reconhecido 
pela população como um aliado 
no combate e na prevenção à Co-
vid-19. (Agência Minas)

DIVULGAçãO 
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Três pessoas morrem e outras ficam 
feridas em acidentes em BRs mineiras

Motorista que fazia 
zigue-zague em 
rodovia é preso por 
embriaguez 

Moradores encontram 
cobra de 1,5 metro no 
telhado de casa

Menor é apreendido 
com arma e diz 
à PM que estava 
se protegendo do 
próprio irmão

VINíCIOS SANtOS 

Graves acidentes foram registra-
dos nas BRs mineiras, nos últimos 
dois dias. Na Serra de Francisco Sá 
- BR-251 - um acidente envolveu 
três veículos e deixou um motorista 
morto; a fatalidade ocorreu na noite 
de segunda-feira (15), e envolveu 
um carro e duas carretas. SAMU, 
Corpo de Bombeiros e Polícia Rodo-
viária Federal foram acionados para 

atendimento das vítimas.
No momento da chegada do 

SAMU, o condutor do automóvel já 
estava sem vida; ele viajava com ou-
tro homem, de 30 anos, que se quei-
xava de dor abdominal e apresenta-
va dispneia. Depois de ser atendido 
no local, ele foi levado pelo helicóp-
tero Arcanjo 05 para a Santa Casa de 
Montes Claros. Os motoristas das 
carretas não ficaram feridos.

MGC-451 | Na cidade de Olhos 

D’água - MGC-451 - uma mulher 
de 53 anos morreu e três pessoas 
ficaram feridas, em um acidente de 
carro, ocorrido também na noite de 
segunda-feira (15). O veículo capo-
tou na altura do KM-40 e, de acordo 
com o SAMU, a mulher foi arremes-
sada, ficando debaixo do automó-
vel. Ela não resistiu aos ferimentos e 
morreu ainda no local do acidente. 

BR-365 | Na cidade de Jequitaí 
- BR-365 - um motorista de 42 anos 

morreu e uma mulher ficou ferida, 
em um acidente ocorrido na manhã 
de terça-feira (16). Segundo as pri-
meiras informações da Polícia Rodo-
viária Federal, o carro em que as ví-
timas estavam bateu em uma árvore 
na altura do KM-118.

O motorista ficou preso às fer-
ragens e morreu ainda no local. Ele 
teve politraumatismo e várias fratu-
ras. A vítima chegou a ser entubada 
e morreu após uma parada cardior-

respiratória. Foram feitas manobras 
de reanimação por cerca de 30 mi-
nutos. A passageira de 41 anos foi 
levada para o hospital de Pirapora 
com fratura no membro superior 
esquerdo.

BR-135 | Na cidade de Corinto 
- BR-135 - uma carreta, carregada 
com 28 toneladas de pesticida lí-
quido, tombou. Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, o motorista, de 

49 anos, não se machucou e estava 
confuso; ele não soube dizer como 
o acidente aconteceu. Foi feito o 
teste de etilômetro que acusou 0,22 
mg/l de álcool. O condutor foi autu-
ado em R$ 2.934,70 e teve a carteira 
recolhida. A carreta será liberada 
para a seguradora. O veículo trans-
portava galões de pesticida líquido, 
que ficaram espalhados pela pista. A 
carga saiu do Ceará com destino ao 
Rio Grande do Sul.

DIVULGAçãO
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Em Nova Porteirinha, um homem 
de 56 anos foi preso por embriaguez 
ao volante, durante uma operação 
da PM. Ele foi flagrado dirigindo em 
zigue-zague no perímetro urbano da 
MGC-122, no Bairro Califórnia. Se-

gundo a Polícia Militar, o motorista 
apresentava sinais visíveis de em-
briaguez, como olhos avermelhados, 
fala desconexa e andar cambaleante. 
Ao ser questionado, ele confessou 
ter feito uso de bebida alcoólica e o 

teste do etilômetro constatou 0,89 
miligramas de álcool por litro de ar 
expelido. O homem foi preso em fla-
grante e levado para a delegacia de 
Janaúba. O veículo estava licenciado 
e foi removido ao pátio credenciado.

No Bairro Morada do Parque, 
em Montes Claros, moradores leva-
ram um susto ao encontrarem uma 
jiboia no telhado de uma casa. A co-
bra foi capturada pelos bombeiros. 
“O cachorro da casa começou a latir 
e os moradores foram verificar o que 
estava acontecendo, e viram a cobra. 
Eles ficaram assustados e monitora-
ram o animal de longe até a nossa 

chegada”, explicou o sargento Luiz 
Eduardo Pimentel.

A jiboia media 1,5 metro e esta-
va no telhado da área da residência. 
Para fazer a captura, os bombeiros 
prenderam a serpente usando uma 
pinça de mais de um metro. Em se-
guida, a jiboia foi colocada na caixa 
apropriada para transporte e devol-
vida em uma área de vegetação per-

to do Parque Sapucaia. Ela não tinha 
ferimentos.

Segundo especialistas, a jiboia 
não é venenosa, mas oferece risco 
de contaminação por causa das bac-
térias que se acumulam na boca já 
que ela se alimenta de pequenos ma-
míferos. A espécie pode atingir três 
metros de comprimento e pesar até 
15 quilos.

Em Taiobeiras, um adolescen-
te de 17 anos foi apreendido com 
uma espingarda no bairro Planalto. 
A ocorrência foi divulgada nessa 
terça-feira (16). Segundo a Polícia 
Militar, o menor afirmou ser o dono 
da arma e ainda disse que a adqui-
riu para se proteger do irmão, após 
ser ameaçado de morte por ele.

A PM foi até uma casa na rua Ca-

xambu após receber informações 
de que o jovem estaria escondendo 
a espingarda em casa. Com autori-
zação dos proprietários, a equipe 
fez buscas no imóvel. Minutos de-
pois, o adolescente chegou no local 
e contou sua versão dos fatos para 
os policiais. Ele foi conduzido à 
delegacia junto com seu represen-
tante legal.

Cooperativa de produtores de leite do Norte de Minas Ltda 
 

 COOPNORTE 
 

CNPJ: 14.797.572/0001-58 Inscrição Estadual: 001890818.00-79 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA 
 
 

O Presidente da Cooperativa dos Produtores de Leite do Norte de Minas LTDA- COOPNORTE, 
no uso das atribuições que confere o artigo 24º do Estatuto social, convoca os Senhores 
Associados, em pleno gozo de seus direitos social, para se reunirem em Assembléia Geral 
Ordinária a realizar se dia 19 (dezenove) de Março de 2021 (dois mil e vinte e um), na 
indústria, à Rodovia BR 251 s/nº Km 4,5, Chácara Recantos do Araçás, CEP nº 39.404-128, na 
cidade de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, Obedecida a seguinte ordem: 

Obedecida à seguinte ordem 

- as 07:00 (sete) horas, em primeira convocação, com presença de 2/3 (dois terço) do número 
dos associados; 

- as 08:00 (oito) horas, em segunda convocação, com a presença de metade mais 01(um) dos 
Associados; 

- as 09:00 (nove) horas, em terceira convocação, com no mínimo de 10 (dez) Associados, para 
liberarem sobre o seguinte: 

ORDEM DO DIA 
 
 

01- Prestação de contas dos órgãos de administração de exercício social encerrados em 31 
de Dezembro de 2020, compreendendo Relatório da demonstração de resultados do 
Exercício, Balanço Patrimonial e Parecer do Conselho Fiscal; 

 
02- Destinação das Sobras ou Perdas do Exercício de 2.020; 

03- Eleição do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente; 

04- Outros Assuntos de Interesse da Cooperativa. 
 
 

Montes Claros/MG, 12 de Fevereiro de 2.021 
 

CLAUDIO GERALDO Assinado de forma digital por 
CLAUDIO GERALDO 
LOPES: 
Dados: 2021.02.12 10:20:09 -03'00' 

 

Claúdio Geraldo Lopes 
Presidente 

LOPES: 
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D
IVULGAçãOConselho Municipal de Saúde contra 

retomada das aulas presenciais

Arcebispo celebra Missa de Cinzas com 
subsídio do Retiro Popular

Montes Claros tem vestibular para 
estudantes indígenas

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal de Saúde 
de Montes Claros publicou na noi-
te de segunda-feira (15), uma Carta 
Aberta à comunidade, onde pede ao 
prefeito Humberto Souto que não 
retome as aulas presenciais. A entida-
de denuncia que não participou da 
elaboração do Decreto nº 4.169 de 
08 de fevereiro de 2021 que estabe-
lece o Protocolo de Funcionamento 
dos serviços educacionais e destaca 
que as decisões do Poder Executivo 
não foram apresentadas, discutidas 
e aprovadas pelo Conselho. Por isso, 
em reunião no dia 10 de fevereiro de 
2021, a plenária, por ampla maioria, 
considerou precipitado o retorno 
às aulas presenciais na rede pública 
municipal e particular de ensino, 
tendo em vista os riscos à saúde de 
crianças, adolescentes, profissionais 
da educação e consequentemente 
de toda a comunidade diante da 
pandemia da Covid-19. O prefeito 
Humberto Souto informou que não 
haverá qualquer obrigatoriedade do 

aluno comparecer a escola e mesmo 
assim, a permissão é com no máximo 
30% da capacidade de alunos.

Na nota, o Conselho Municipal 
afirma que “outro ponto destaca-
do pelos conselheiros refere-se ao 
cumprimento dos protocolos de 
biossegurança para garantir a prote-
ção da comunidade escolar com de-
sinfecção sistemática de superfícies, 
disponibilização de álcool em gel, 
higienização das mãos, bem como 
a vacinação prévia de professores e 
demais trabalhadores da escola. O 
cumprimento das regras do Decre-
to exige um número adequado de 
recursos humanos para o monitora-
mento, entretanto não há menção 
do reforço da fiscalização pelo poder 
executivo para a garantia da efetiva-
ção das exigências em toda a rede de 
educação em especial a rede pública. 
É temerário o retorno às atividades 
presenciais em um momento em que 
os dados disponibilizados nos relató-
rios oficiais do Ministério da Saúde, 
Secretarias Estadual e Municipal de 
Saúde evidenciam o crescimento ex-

ponencial da taxa de contaminação 
pelo novo coronavírus aliado à ocu-
pação de leitos clínicos e UTI”.

Afirma ainda que “as escolas de-
pendem de boa estrutura física para 
promover o distanciamento social, 
porém, a precarização de sua infraes-
trutura, principalmente as públicas, 
na sua maioria, impede que tal medi-
da seja aplicada, seguindo-se os pro-
tocolos de prevenção à propagação 
da Covid-19. Considerando que o 
distanciamento social ainda perma-
nece sendo a principal recomenda-
ção das autoridades sanitárias e das 
entidades científicas, do Brasil e do 
mundo, reafirmamos nossa preocu-
pação com o retorno precipitado das 
aulas presenciais. No atual estágio 
da Covid-19 no Brasil, a atitude de 
convocar aulas presenciais contradiz 
as orientações protetivas adotadas 
mundialmente e coloca em risco a 
vida de crianças e adolescentes, bem 
como de toda a comunidade escolar 
e consequentemente impactará as 
famílias e a sociedade”.

Conclui que “o direito à vida é 

D
IVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros, celebra hoje às 7 horas, 
na Catedral Metropolitana de Mon-
tes Claros, a Missa de Cinzas, quan-
do inicia a Quaresma e também a 
Campanha da Fraternidade, que 
nesse ano, será ecumênica, reunin-
do tanto católicos como evangéli-
cos. A celebração será transmitida 
pela TV Gazeta Norte Mineira, ca-
nal aberto 2.1. No âmbito da Arqui-
diocese de Montes Claros a novida-

de é que a campanha do subsídio 
“Retiro Popular Quaresmal” para 
as famílias, grupos e comunidades. 
O pedido é que o Retiro Popular 
também seja roteiro de oração nas 
igrejas, comunidades religiosas, 
seminários e associações. Na men-
sagem encaminhada aos fieis, o ar-
cebispo afirma que “a Igreja vive a 
quaresma qual um extenso e denso 
retiro espiritual, em que os catecú-
menos se preparam para o batismo 
e os batizados reveem a qualidade 

de sua vida cristã e celebram a re-
conciliação. É tempo propício ao 
recolhimento, ao silêncio, à medi-
tação, à oração, às obras de miseri-
córdia e à penitência. Que a escuta 
da Palavra de Deus ganhe destaque 
diário na vida de cada um de nós”.

Ele lembra ainda que “estamos 
em pandemia e muitos limites es-
tão impostos para a segurança das 
pessoas em situação de risco. As 
aglomerações não são permitidas. 
O distanciamento social e os pro-

Estão abertas até 1º de março as 
inscrições para o vestibular suple-
mentar para estudantes indígenas, 
que poderão se candidatar a vagas 
disponíveis em dez cursos de gra-
duação da UFMG, sendo alguns de-
les ofertados em Montes Claros. O 
Norte de Minas tem a maior reserva 
indígena em Minas Gerais, que é a 
xacriabá, localizada no município 
de São João das Missões. São ofer-
tadas duas vagas para cada curso. 
São vagas em Agronomia, Antro-
pologia, Ciências Biológicas, Ciên-
cias Sociais, Direito, Enfermagem, 
Engenharia Ambiental, Engenharia 
Florestal, Medicina e Odontologia. 

A maioria deles é sediada em Belo 
Horizonte – as exceções são Agro-
nomia e Engenharia Florestal, mi-
nistrados no Instituto de Ciências 
Agrárias, em Montes Claros. Oito 
cursos são diurnos, Antropologia 
é noturno, e Medicina tem horário 
integral.

Em razão da recomendação de 
distanciamento social, que visa pre-
venir a contaminação pelo novo co-
ronavírus, o vestibular suplementar 
para indígenas, que é promovido 
pela UFMG desde 2009, terá sele-
ção baseada, pela primeira vez, nas 
notas do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). Serão considerados 

as edições de 2015 a 2020, e o me-
lhor desempenho do candidato que 
tiver participado de mais de uma 
edição determinará sua posição no 
processo seletivo. Esta edição ofe-
rece seis vagas a mais do que a de 
2020 graças à adesão recente de três 
cursos: Antropologia, Engenharia 
Ambiental e Engenharia Florestal. 
A participação dos cursos está vin-
culada à sua relevância para as po-
pulações indígenas e depende de 
deliberação dos respectivos colegia-
dos. O resultado final do processo 
seletivo será divulgado no dia 25 de 
maio, após todas as fases de recur-
sos. (GA)

tocolos de prevenção e cuidado 
não podem ser desprezados. A 
vacina começa a chegar, mas cus-
tará tempo para que todos sejam 
vacinados. Nesse contexto, quero 
convidar os padres e diáconos, os 
consagrados e as consagradas, os 
leigos e as leigas, os seminaristas 
e os vocacionados, os jovens, as 
famílias, cada membro de nossa 
Igreja, a organizar a vivência de 
sua quaresma, considerando a 
importância das celebrações litúr-
gicas, dos exercícios espirituais 
próprios da quaresma e da inter-
pelação ao diálogo como com-
promisso de amor, tal como nos 
apresenta a Campanha da Frater-
nidade Ecumênica de 2021”.

Com isso, “as celebrações li-
túrgicas da Quarta-feira de Cinzas, 
dos domingos da Quaresma, do 
Domingo de Ramos, do Tríduo 
Pascal sejam todas preparadas 
com esmero e transmitidas pe-
las redes sociais das paróquias, 
facilitando, assim, a participação 
de quem ainda não pode estar 
presente. Respeitem-se as orienta-
ções de cada secretaria municipal 
da saúde e aproveitem-se todas as 
oportunidades para oferecer mais 

opções de participação presencial 
aos fiéis. A esses, peço que se or-
ganizem para participar, senão 
presencialmente, em suas casas 
por meio das redes sociais e TV. A 
Igreja vive, também, da vitalidade 
das igrejas domésticas. Os sacer-
dotes se organizem para oferecer, 
ao longo do tempo quaresmal, 
horários para confissões indivi-
duais. Respeitando os protocolos 
de prevenção, grupos de padres 
podem organizar pequenos muti-
rões para confissão sacramental”.

O arcebispo afirma que “os 
exercícios quaresmais façam parte 
da vida de cada um de nós. Eles 
caracterizam o caminho quares-
mal, inspirados no Evangelho: a 
esmola, a oração e o jejum (cf. Mt 
6, 1-18). “Dar esmola” é criar espa-
ço de liberdade consigo mesmo, 
é ser capaz de oferecer ao outro 
algo meu, exercitando a solida-
riedade e questionando o desejo 
de acumular. É mais do que de-
positar algumas moedinhas junto 
a alguém que pede pela calçada. 
Por sua vez, “orar” é colocar-se 
diante de Deus, reconhecer a pró-
pria condição humana e depositar 
n’Ele toda a esperança. “Jejuar”, 

noutro vértice, é exercitar a liber-
dade interior, em comunhão com 
os que têm fome e experimentar o 
vazio que o jejum traz. Vazio esse 
que nos incomoda, faz pensar e 
nos desafia a rever o estilo de vida 
que levamos”.

Dom João Justino afirma que 
“por seus bispos, a Igreja Católi-
ca do Brasil, em parceria com as 
Igrejas Cristãs membros do CO-
NIC (Conselho Nacional de Igre-
jas Cristãs), convida a todos os 
cristãos e os homens e mulheres 
de boa vontade que redescubram 
a importância do diálogo como 
caminho de construção da unida-
de. Esse é um apelo que brota da 
fé em Jesus Cristo, Filho de Deus. 
Esse é o exigente exercício a que 
somos especialmente convidados 
nessa Quaresma de 2021. Prepare-
mos nossa participação na Coleta 
da Solidariedade, a ser realizada 
em todas as comunidades no Do-
mingo de Ramos, dia 28 de mar-
ço. Remetida integralmente ao 
Economato da Arquidiocese, 60% 
do total da Coleta é destinado ao 
Fundo Arquidiocesano da Solida-
riedade e, os outros 40%, ao Fun-
do Nacional”. (GA)

inviolável segundo nossa Constitui-
ção Federal e o Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA) e por estas 
razões defendemos o adiamento 
da retomada às aulas presenciais 
nas escolas públicas e particula-
res enquanto não seja garantido o 
cumprimento dos protocolos de 
biossegurança e efetivada a vaci-

nação de todos os integrantes dos 
grupos prioritários e profissionais 
da educação, ou até que os indica-
dores epidemiológicos evidenciem 
uma redução continua da taxa de 
incidência que significa uma dimi-
nuição da transmissão comunitária. 
Diante desse cenário, o CMS faz um 
apelo ao bom senso do prefeito 

para suspender os efeitos do decre-
to 4.169 e elaborar outro decreto 
com a participação da comunida-
de escolar, do CMS, Conselho de 
Educação, CDDCA, Sindicatos dos 
trabalhadores das categorias envol-
vidas e demais entidades da socie-
dade civil afins, famílias e alunos 
para a reabertura segura”.  
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Giovanna Ewbank não descarta 
nova gravidez: ‘Experiência 
maravilhosa e prazerosa’

No ‘BBB 21’, Gilberto chora após 
briga com Pocah e Karol Conká 
opina: ‘Fiquei com medo dele’

Giovanna Ewbank deta-
lhou o parto de Zyan, de 7 
meses, e falou sobre a vonta-
de que tem de engravidar de 
novo.

Giovanna Ewbank voltou ao 
batente depois de ficar longe de 
seu canal no YouTube por causa 
da licença-maternidade. Em vídeo, 
a apresentadora deu mais detalhes 
do parto de Zyan, que completou 7 
meses no início do mês, e contou 
que mesmo com a previsão do mé-
dico para o dia 15 de julho, ela acer-
tou a data de nascimento do caçula.

“Uma coisa interessante, a gen-
te fez um bolão para saber quando 
que Zyan ia nascer, cada um deus 
duas datas, eu dei dia 15 e dia 8, ele 
tava previsto para o dia 15, mas eu 
achei que ele ia nascer dia 8, isso as-
sim, meses antes. Todo mundo deu 
uma data e ele nasceu dia 8”, disse.

Ewbank falou sobre a chegada 
de Zyan, seu terceiro filho com Bru-
no Gagliasso, e revelou um momen-
tos que mais marcou durante todo 
o período de gravidez.

“O momento mais marcante 
para mim foi quando a bolsa es-
tourou. É um mix de sentimentos, 
medo, desespero, felicidade, dor, 
tudo muito novo. O Bruno estava 
comigo o tempo todo. A Títi tam-
bém, e o Bless jogando videogame. 
Ele perguntava: ‘Cadê o bebê?’”, 
contou.

Giovanna confessou que tem 

Gilberto brigou com Pocah 
após Jogo da Discórdia no ‘BBB 
21’. O brother ficou bem deses-
tabilizado pela situação e pe-
diu para deixar a casa

O Jogo da Discórdia causou 
uma grande confusão na casa do 
“BBB 21”, 1 dia antes do pare-
dão com Nego Di, Sarah e Fiuk. 
Pocah não aprovou a análise de 
Gilberto durante a brincadeira e 
resolveu tirar satisfação com o 
economista. Os dois protagoni-
zaram uma discussão calorosa, 
na madrugada desta terça-feira 
(16), que gerou reações nos ou-
tros participantes.

Tudo começou durante o 
Jogo da Discórdia, no programa 
ao vivo com Tiago Leifert. A di-
nâmica desta semana pedia que 
os brothers apontassem quem 
estaria no pódio desta edição 
do “Big Brother Brasil”. Além 
de citar os 3 vencedores na opi-
nião de cada participante, eles 
precisavam pontuar uma pessoa 
que acreditavam não ter a menor 
chance de vencer o game.

Durante a dinâmica, Gilberto 
escolheu Pocah como a partici-
pante que não tinha chance de 
ganhar o “BBB 21”. “Na minha 
opinião, a Pocah não vai ganhar. 
Aqui dentro, nós já conversa-

mos algumas vezes e acho que 
algumas atitudes dela são muito 
bem calculadas e pensadas. Ela 
pensa muito antes de falar para 
ficar algo bonito para o público. 
Quem dá a cara a tapa acho que 
é quem merece chegar na final”, 
disparou o brother.

Pocah tentou conversar com 
Gilberto após o jogo. A canto-
ra afirmou não ter gostado das 
palavras usadas pelo brother e 
que o mesmo teria questionado 
o seu caráter. “Não falei do seu 
caráter. Falei do que você fala. 
O que você fala é calculado. (...) 
Você calcula, você acha que é a 
poderosa”, disparou o brother e 
a sister avisou: “A partir de ago-
ra nós somos adversários, estou 
batendo o martelo. Mas não fui 
falsa. Não sou personagem”.

Após a discussão com Pocah, 
Gilberto começou a chorar e re-
cebeu o apoio de Sarah e Juliet-
te, que combinaram voto para 
colocar Nego Di no paredão. 
“Ela veio para cima! Estou fragi-
lizado! Eu disse que não estava 
bem, que não podia falar e ela 
veio para cima. Não ia ficar ca-
lado. Eu quero ir embora daqui, 
eu quero minha mãe”, afirmou o 
economista.

RESUMO DE Novelas
Camila diz a Giovanni 
que não consegue pa-
rar de pensar no rapaz. 
Apolo se preocupa com 
a possibilidade de mago-
ar Tamara. Seguindo as 

orientações de Aparício, Agilson é rude com Rebeca 
e lhe apresenta o contrato de casamento. Giovanni 
desiste de viajar com Bruna. As amigas de Rebeca fi-
cam horrorizadas com as cláusulas do contrato de ca-
samento e incentivam a arquiteta a não aceitar. Camila 
e Giovanni ficam juntos.

O policial confere os do-
cumentos de Silvana. Eu-
rico interroga Dita ao não 
encontrar Silvana. Jeiza 
diz a Cândida que falará 
com Caio sobre a situação 

de Zeca e Ruy. Silvana é rendida por bandidos, mas Bibi 
a defende. Eurico e Simone confrontam Silvana. Bibi res-
gata Dedé e se despede de Aurora. Carine recebe uma 
mensagem de Rubinho. Edinalva conta para Eugênio so-
bre as atitudes de Ruy. Abel discute com Zeca e afirma 
que irá para Parazinho. Preocupada com o desfalque na 
empresa, Cibele questiona Simone e Ivan sobre Nonato. 

Ester afirma para Amara-
lina que não está grávida. 
Aurora chega a Vila dos 
Ventos. Otto garante a 
Dionísio que o ajudará 
a fugir do Brasil. Mano-

lo diz a Aurora que a neta poderá entrar na casa de 
Dionísio como cozinheira. Guiomar se surpreende 
quando Alberto concorda em ir ao médico com ela. 
Cassiano comenta com Olívia que está preocupado 
com Ester. Aurora revela a Lindaura que grampeará o 
telefone da casa de Dionísio. Ester resolve ir à cidade 
de Natal de bugue e acaba sofrendo um acidente. 

Junior volta para São 
Paulo com Neco. Car-
men não gosta de ver o 
menino, mas Junior avi-
sa que o garoto irá para 
o Orfanato Raio de Luz. 

Carmen avisa que uma fatalidade aconteceu e que Va-
lentina foi atropelada e está em coma. Junior pergunta 
se prenderam o assassino. Carmen diz que o crimino-
so fugiu, sem testemunhas e sem câmeras. Janu joga 
vários papéis em Cris. Pata tenta defender a amiga e 
quase briga com Janu. A professora manda as duas para 
a diretoria. 

vontade de engravidar novamente. 
“Tenho vontade de engravidar de 
novo, foi uma experiência muito 
maravilhosa e prazerosa. A ama-
mentação também tem sido. Nunca 
fui tão feliz quanto sou hoje com 
meus três filhos”, declarou.

Ewbank relatou ainda que Zyan 
é agitado, feliz, brincalhão e garan-
tiu que o pequeno é a cara dela, 
contrariando quem diz que o me-
nino parece com o pai, Bruno Ga-
gliasso. Os dois também são pais de 
Títi e Bless, de 7 e 6 anos respecti-
vamente.

Giovanna está retomando aos 
poucos o ritmo do trabalho. “Estou 
voltando a entender o que é isso 
de gravação. Estou há mais de seis 
meses sem gravar, só cuidando das 
crianças, do baby. Foi muito impor-
tante para mim esse momento sem 
trabalhar. Eu não podia continuar a 

fazer outros quadros e não falar do 
parto do Zyan, porque isso é o que 
vocês mais me perguntam”, relatou.

E descreveu contou como foi 
a gestação. “Não foi planejada, foi 
uma surpresa, no susto e virou 
muita felicidade. Nem pretendia ter 
mais filhos na época, agora já quero 
mais. Descobri a gravidez quando 
estava com 3 meses, Zyan já estava 
grandinho, já podia saber o sexo, 
não foi aquela coisa de ter que es-
perar”, afirmou.

“Aí, tive menos tempo de prepa-
ração do que uma mãe que já idea-
liza a gravidez. Estava no meio de 
alguns trabalhos e foi tudo muito 
corrido e não li muito sobre parto 
na minha gravidez. A minha mãe 
teve dois partos muito complica-
dos, meu e do meu irmão, e tive 
uma certa barreira. Então, quis que 
meu corpo sentisse”, explicou.
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Bombeiros do Norte de Minas 
recebem viatura moderna

Norte de Minas registra mais quatro 
mortes por Covid-19

Bombeiros inspecionam parque para 
abrigar base em São Francisco

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

GIRLENO ALENCAR

O 4º Comando Regional de 
Operações dos Bombeiros Militares 
apresenta hoje, em Montes Claros o 
Military Utility Vehicle (MUV), novo 
veículo encaminhado para o Norte 
de Minas e que tem como principais 
característica, vencer com facilida-
de desníveis do terreno, podendo 
se locomover com segurança em 
áreas de alagamento. No dia 15 de 
janeiro o Estado distribuiu vários 
veículos para as unidades dos Bom-
beiros, deixando o Norte de Minas 
sem o beneficio. O mais grave é que 
existem unidades nos aeroportos 
de Montes Claros e Uberaba, mas 
a unidade local ficou sem o veícu-
lo. Para corrigir o problema, enca-
minhou esse veículo para Montes 
Claros.

Na nota, os Bombeiros Milita-
res afirmam que “em um estado 
que possui dimensão territorial de 

país, um dos grandes desafios do 
Corpo de Bombeiros Militar de Mi-
nas Gerais (CBMMG) é encurtar a 
distância e reduzir tempo resposta 
dos atendimentos. Além disso, Mi-
nas também apresenta caraterísticas 
geográficas peculiares que exigem 
ações diferenciadas, e para isso, é 
necessário ir à busca de ferramen-
tas que se moldem a realidade de 
cada região do estado. Neste senti-
do e levando em conta os aspectos 
regionais de Minas Gerais, como 
características do terreno e demais 
aspectos topográficos, o CBMMG 
investiu em um modelo de veículo 
voltado para a atuação na região 
Norte do estado”.

Há alguns dias, militares do 7º 
Batalhão de Bombeiros Militar (7º 
BBM) de Montes Claros estão rea-
lizando testes com um veículo es-
pecial, próprio para superar as ca-
racterísticas geográficas da região. 
Trata-se de um veículo importado 

da Itália, que possui grande capaci-
dade de força (torque) e é capaz de 
vencer obstáculos típicos da região 
norte de Minas, como terrenos are-
nosos e acidentados, além de gran-
des aclives. O veículo permite aces-
so a áreas onde viaturas comuns 
não conseguem chegar. Com um 
porte privilegiado, o Military Utili-
ty Vehicle – MUV ou Veículo Utili-
tário Militar vence com facilidade 
desníveis do terreno, podendo se 
locomover com segurança em áreas 
de alagamento, ambientes rurais, 
ladeiras íngremes e pisos escorrega-
dios e arenosos.

A aquisição desse veículo espe-
cial irá contribuir para elevar a qua-
lidade dos serviços ao cidadão, com 
maior eficiência, segurança e agili-
dade, independente do local e das 
condições de tempo. Este é apenas 
mais um dos grandes investimentos 
que o Corpo de Bombeiros tem de-
dicado à região. Soma-se a esse es-

O Norte de Minas está com 
45.905 casos de Covid-19 ao todo, 
sendo 45.165 casos confirmados 
e 740 mortes. Foram registradas 
quatro mortes, duas em Jaíba e 
uma em Montes Claros e Portei-
rinha. Sao 210 novos casos, em 
Bocaiuva (17), Brasilia de Minas 
(3), Capitão Eneas (1), Chapada 
Gaúcha (3), Espinosa (14), Fran-

cisco Dumont (2), Glaucilândia 
(1), Grão Mogol (6), Guaraciama 
(5), Itacambira (2), Itacarambi 
(1), Jaiba (8), Janaúba (29), Janu-
ária (10), Josenópolis (1), Lagoa 
dos Patos (2), Matias Cardoso 
(2), Montes Claros (134), Nova 
Porteirinha (3), Padre Carvalho 
(1), Pirapora (2), Ponto Chique 
(1), Porteirinha (3), São Francisco 

(12), São João das Missões (1), 
Serranopolis de Minas (2),

As 740 mortes foram em 78 
municípios do Norte de Minas, 
em águas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(16), Botumirim (1), Brasília de 
Minas (5) Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (15), Capitão Eneas (6), 
Catuti (2) Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Cônego Ma-

Os Bombeiros Militares inspe-
cionaram na segunda-feira passada 
o Parque de Exposições Zezé Bote-
lho, de São Francisco, para discutir 
a implantação do Pelotão dos Bom-
beiros Militares, dentro do projeto 
de expansão no Norte de Minas. O 
coronel Fernando Augusto, coman-
dante da 4ª Região Operacional e o 
major Darlan Moreira, comandan-
te do 7º Batalhão, além de equipe 
técnica, foi ao local, verificando 
a infraestrutura e ainda apresen-
tando as mudanças que serão 
necessárias. A criação do Pelotão 
dos Bombeiros Militares foi uma 

iniciativa da Maçonaria, através da 
Loja Acácia Sanfranciscana com 
apoio do Conselho de Veneráveis e 
Movimento Maçônico e tem apoio 
do procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Junior, 
que é de São Francisco.

Na sequencia foi realizada reu-
nião na Prefeitura de São Francis-
co, com o prefeito Paulo Miguel, o 
vice-prefeito Raul e os secretários 
municipais Cosmo Fernando e 
Damião, de Agricultura e Obras, 
quando ficou decidido que será 
realizada a reforma das instalações 
do Parque de Exposições Zezé Bo-

rinho (1), Coração de Jesus (3), 
Cristália (1), Curral de Dentro 
(2), Divisa Alegre (4), Engenhei-
ro Navarro (1), Espinosa (20), 
Francisco Dumont (3), Francisco 
Sá (10), Fruta de Leite (2), Game-
leiras (3), Glaucilândia (2), Gua-
raciama (1), Grão Mogol (3), Ibiaí 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2) Itacarambi (6), 
Jaiba (16), Janaúba (42), Januária 
(18), Japonvar (1), Jequitaí (4), 
Joaquim Felício (2),  Josenópolis 
(3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (13), 
Monte Azul (15), Montes Claros 
(267), Ninheira (2), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (3), Olhos 
d’água (1), Padre Carvalho (3), 
Pai Pedro (1), Pedras de Maria da 
Cruz (2), Pintópolis (1) Pirapora 
(26), Porteirinha (25), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), 
Rio Pardo de Minas (3), Rubelita 
(1), Salinas (24), Santa Cruz de 
Salinas (2), Santa Fé de Minas (2), 
Santo Antonio do Retiro (1), São 
Francisco (21), São João da Lagoa 

(1), São João da Ponte (14), São 
Joao das Missões (1), São Joao 
do Paraíso (14), São Romão (2), 
Taiobeiras (15), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (18), Varze-
landia (8) e Verdelândia (2).

Agora são 45.558 casos em 
águas Vermelhas (133), Berizal 
(67), Bocaiuva (832), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (93), Bra-
sília de Minas (475), Buenópolis 
(139), Buritizeiro (551), Campo 
Azul (52), Capitão Enéas (219), 
Catuti (69), Chapada Gaúcha 
(150), Claro dos Poções (177), 
Cônego Marinho (62), Coração 
de Jesus (252), Cristália (122), 
Curral de Dentro (280), Divisa 
Alegre (174), Engenheiro Navarro 
(68), Espinosa (623), Francisco 
Dumont (37), Francisco Sá (474), 
Fruta de Leite (44), Gameleiras 
(220), Glaucilândia (41), Grão 
Mogol (222), Guaraciama (24), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (73), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (180), 
Itacambira (49), Itacarambi (294), 
Jaíba (803), Janaúba (2.571), Ja-
nuária (666), Japonvar (108), Je-
quitaí (93), Joaquim Felício (76), 
Josenópolis (355), Juramento 
(68), Juvenília (164), Lagoa dos 

Patos (31), Lassance (97), Lontra 
(98) e Luislândia (79). 11.592

Tem ainda Mamonas (114), 
Manga (463), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (300), Mirabe-
la (209), Miravânia (10), Montal-
vânia (404), Monte Azul (732), 
Montes Claros (17.700), Mon-
tezuma (114), Ninheira (163), 
Nova Porteirinha (140), Novori-
zonte (49), Olhos D’água (38), 
Padre Carvalho (116), Pai Pedro 
(59), Patis (96), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintopolis (32), 
Pirapora (2.401), Ponto Chique 
(66), Porteirinha (1.038), Riachi-
nho (179), Riacho dos Machados 
(160), Rio Pardo de Minas (393), 
Rubelita (50), Salinas (1.295), 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (212), Santo Anto-
nio do Retiro (84), São Francisco 
(608), São João da Lagoa (50), São 
João da Ponte (312), São João das 
Missões (158), São João do Pacui 
(7), São João do Paraiso (902). 
São Romao (101), Serranopolis 
de Minas (67), Taiobeiras (1.097), 
Ubaí (113), Urucuia (95), Vargem 
Grande do Rio Pardo (68), Varzea 
da Palma (1.267), Varzelandia 
(286) e Verdelândia (128). (GA)

forço, a instalação da 3ª Companhia 
de Operações Aéreas em Montes 
Claros e do Pelotão de Bombeiros 

em Salinas, além da implementa-
ção de um canil, já em fase final de 
adequações. Unidades essas que 

encurtaram distâncias e trouxeram 
consolidação de um novo paradig-
ma de segurança para a região.

DIVULGAçãO

telho. A proposta inicial é que seja 
montada uma Brigada Municipal, 
para depois se instalar o Pelotão 

dos Bombeiros.  Os maçons de São 
Francisco ficarão responsável pela 
articulação com a sociedade civil, 

para ajudar nesse projeto. O desa-
fio é para que até o final de 2021 a 
Unidade dos Bombeiros seja inau-

gurada. Além de São Francisco, de-
verão ser instaladas nesse ano o Pe-
lotão de Bocaiuva e Espinosa. (GA)
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FReNTe a FReNTe
AÉCIO MOStROU QUEM MANDA- O pano de fundo de toda a crise 

tucana está nas eleições do ano que vem. Além de viabilizar seu nome 
como uma alternativa competitiva na corrida ao Planalto, Doria quer 
demonstrar que lidera a frente de centro contra Bolsonaro. Mas isso 
ele ainda não conseguiu fazer nem dentro do PSDB. O grupo de Aécio 
Neves engoliu Dória na estrutura do PSDB. Anote aí: se ele quiser ser 
candidato a presidente, será por outra legenda.

DIStRItÃO EM PAUtA l- A Câmara dos Deputados vai instalar nas 
próximas semanas uma comissão para a discussão de uma PEC que pode 
mudar a forma como o país elege seus deputados. O gesto atende aos 
pedidos de parlamentares favoráveis ao sistema do “distritão”, pelo qual 
cada estado ou município vira um distrito eleitoral e os candidatos mais 
votados são eleitos, não importando a quantidade de votos recebidos 
pelos partidos.

DIStRItÃO EM PAUtA II- A idéia é que a alteração seja aprovada 
ainda neste ano, para que as novas regras possam valer já nas eleições 
de 2022. Em 2017, deputados, do chamado baixo clero, tentaram apro-
var a proposta na reforma eleitoral, mas o texto acabou derrubado no 
plenário.

POLítICA SEMPRE POLítICA- O PSDB reconduziu ao comando 
do partido Bruno Araújo, impondo uma derrota significativa ao projeto 
de João Doria. Comenta-se, ainda, a possibilidade de fusão entre PSB e 
PCdoB, para abrigar Luciano Huck. E já teve gente entre os socialistas 
reagindo.

tRUMP ABSOLVIDO- Após ser salvo de mais um impeachment pelo 
Senado dos EUA, o ex-presidente Donald Trump afirmou que o julga-
mento foi “mais uma fase da maior caça às bruxas da história de nosso 
país”. Em seu agradecimento Trump retomou ainda o tom de campanha. 
“Nosso histórico, patriótico e lindo movimento para Fazer América Gran-
de de Novo (seu slogan) apenas começou.”

à eleição do presidente da Câmara, Arthur Lira.

O EX-PRESIDENtE argentino Carlos Menem morreu neste domin-
go, 14, após dois meses internado por uma infecção urinária. Menem 
estava com 90 anos, tinha sido diagnosticado com pneumonia e sofria 
de diabetes. Era senador pela província de La Rioja. Menem foi presi-
dente da Argentina entre 1989 e 1999.

A Comissão Executiva Nacional do PT não discutiu formalmente o 
lançamento de Fernando Haddad como pré-candidato à Presidência da 
República, segundo o vice-presidente nacional do partido, washington 
Quaquá. A decisão “solitária” do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
teria seguido uma lógica oficial: o partido não poderia repetir 2018 e 
atrelar suas decisões ao Supremo Tribunal Federal (STF).

O BRASIL é o 2º país com mais casos de Covid-19. Mais de 9 milhões 
já foram infectados. Levantamentos recentes indicam que o registro de 
diagnósticos aumenta depois de feriados, quando pessoas reúnem-se 
em maior número apesar das recomendações de distanciamento social.

EStÃO ANIVERSARIANDO HOJE além da minha filha Sterphanie 
Paulino, Fernando Sena, Afonso Mendes e Aurora Santiago. Meu abraço 
para estes e todos os aniversariantes do dia.

UIKI FECHADO, devido a aglomeração e música ao vivo do famo-
so “Uiki Parracho” que foi fechado pela polícia e segundo informes, 
quando as viaturas  chegaram foi só gente correndo para o  mar e para 
outros pontos.

BOLSONARO ENCAMINHOU ao Congresso um PLC que propõe 
mudanças no cálculo do ICMS sobre os combustíveis. Segundo o go-
verno, a intenção é estabelecer uma “alíquota uniforme e específica” 
– ou seja, um valor fixo e unificado em todo o país – para cada com-
bustível com base na unidade de medida.

A CRISE provocada por João Doria dentro do PSDB durante a se-
mana expôs, não apenas a falta de habilidade política do governador 
paulista para tentar assumir o controle de seu partido, como a dificul-
dade de conter o adesismo de parlamentares tucanos ao governo de 
Jair Bolsonaro, que ficou evidenciado no apoio da maioria da bancada 

CHARME DE MÃE para  filha aqui em Trancoso: Fátima Turano e 
Letícia que comemorou seu niver em Arraial D Ajuda.

FIQUEI MUITO TRISTE em saber aqui em Arraial do falecimento 
de dona Maria Macedo Chaves. Uma amiga alinhada, sempre com 
seu sorriso maravilhoso. Descanse em paz e meus sentimentos 
aos familiares.

OS MÉDICOS João Caetano Filho com esposa Carolina Cotrim, 
comemoraram o aniversário juntos  no "Recanto Beija Flor", 
reunindo a família, como nesta foto, os papais do aniversariante:  
João  Caetano e Cristina Santos Canela.

ONTEM BRINCANDO na praia com nossa querida Maria Alice.

RELEMBRANDO A "FEIJOADA DO THEO" as lindas: Jane Barbosa 
Maria Cecília e Ana Lívia Canela, Ludmila Muratori.

QUEM ESTEVE CURTINDO o litoral baiano foi o superintendente 
da Santa Casa de Montes Claros, Maurício Sérgio Souza e Silva ao 
lado da esposa Aline Guedes e dos filhos.

MARIA LUIZA Meira Araújo  com as filhas, as médicas Ana Paula e 
Maria Thereza.

JÚNIOR E ANA CLÁUDIA Menezes Souza.

CLAUDIA E MARIA CLARA Ferrante Rebello com as respectivas 
filhas Ana Luiza e Geovanna.

ESTE JORNALISTA emoldurado pelos amigos  Rubens Lessa e 
Maria do Carmo Prates.

HOJE É O ANIVERSÁRIO desta menina que Deus colocou em minha 
vida, ou seja, Sterphanie Paulino Lage aí com sua fila Maria Alice, 
outro tesouro da minha vida.

ARAMIS E FÁTIMA HORTA MAMELUQUE  com a família e amigos 
curtindo o belo Parque Nacional dos Veadeiros.


